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В беседе принял участие первый заместитель Председателя Совета Ми
нистров СССР А. И. Микоян.
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Мерило нашего 
п р о г р е с с а

Две трети всего прироста 
промышленной продукции за че
тыре года семилетки получено 
в нашей стране за счет рос
та производительности труда. Эти 
цифры, приведенные на но
ябрьском Пленуме ЦК КПСС, еще 
раз свидетельствуют о том, какую 
громадную роль в ускорении тем
пов коммунистического строитель
ства имеет непрерывный и быстрый 
рост производительности труда. 
Добиться наивысшей в мире выра
ботки на каждого работающего — 
значит, победить самые развитые 
капиталистические страны экономи
чески, обеспечить торжество нового 
общественного строя.

Большие задачи по росту произ- 
4 водительности труда намечаются
 ̂ на пятый год семилетки. В докла

де «О  государственном плане раз
вития народного хозяйства СССР 
на 1963 год», с которым выступил 
на сессии Верховного Совета СССР 
тов. В. Э. Дымшиц, указано, что на
мечен рост производительности тру
да в промышленности на 5,6 про
цента и в строительстве —  на 6,9 
процента. Более трех четвертей 
всего прироста промышленной про
дукции будущего года должно быть 
получено за счет повышения про
изводительности труда.

Непрерывно растет производи
тельность труда и на промышлен
ных предприятиях нашей области. 
За три года семилетки она повы
силась на 20,8 процента. Задание 
одиннадцати месяцев по этому важ
нейшему показателю выполнено на 
101,6 процента, рост против соот
ветствующего периода прошлого го- 

4 да составил 8,2 процента.
На наших предприятиях немало 

передовиков производства, бригад, 
смен, цехов, настойчиво борющихся 
за постоянное увеличение выработ
ки на каждого работающего, умело 
использующих мощную технику и 
материалы для увеличения вьшу- 
ска продукпии на тех же производ
ственных площадях и теми : же 
средствами.

Часто в последнее время в числе 
передовиков упоминается коллек
тив Лсиновского леспромхоза. И 
это не случайно. Асиновцы впер- 

у вые в области внедрили у  себя 
сквозные комплексные бригады на 
заготовке и вывозке леса, механи
зировали работы на нижних скла
дах, внедрили другие новшества. 
Внедрение нового да;ю замечателЬ^ 
ные результаты. Выработка на от
дельных фазах работ увеличилась 
в полтора— два раза.

Настойчиво борются за повыше
ние выработки на каждого работаю
щего на Томском электроламповом 
заводе. Здесь постоянно заботятся 
о том, чтобы своевременно осуш,ест- 
влялись планы механизации и авто
матизации производства, активно 
борются за уменьшение потерь ра
бочего времени.

Заметных успехов в этом году 
добились коллективы Асиновских 
ремвнтно-механических мастер
ских, Томского химфармзавода и 
других передовых предприятий на
шей области.

Но у  нас еще очень много неис
пользованных резервов для повы
шения производительной силы об
щественного труда.

«О  производительности труда,—  
подчеркивал на ноябрьском Плену
ме ЦК КПСС Н. С. Хрущев, —  
мы говорим и пишем очень много. 
Но я бы сказал, мы не всегда до
биваемся того, чтобы буквально 
каждый трудящийся хорошо пони
мал, что такое производительность 
труда и для него лично, и для об
щества в целом. Нельзя достигнуть 
роста благосостояния, если произ
водительность труда работающих 
не будет расти, будет как бы «за
морожена».

Это полностью относится и 
ко многим промышленным пред
приятиям нашей области. Раз
ве можно серьезно говорить о раз
витии производства, скажем, на Мо- 
гочинском и Кетском лесозаводах, 
Томском дрожжевом заводе и неко
торых других предприятиях обла
сти, на которых в этом году на каж
дого работающего выработано мень
ше продукции, чем даже за соот
ветствующий период прошлого года. 
Не случайно на этих и некоторых 

Ц других предприятиях, например, на 
Асиновском лесоперевалочном и 
деревообрабатывающем комбинате, 
заработная плата растет быстрее, 
чем производительность труда, что 
противоречит самому духу социали
стического производства.

Огромные неиспользованные ре
зервы таятся на предприятиях ком
бината «Том лес» —  единственного 
из крупных хозяйственных объеди
нений совнархоза, не выполнивше
го одиннадцатимесячного задания 
по росту производительности тру
да. Руководители комбината, гово
ря об этом важнейшем показателе, 
чаще всего ссылаются на рост ком
плексной выработки на каждого ра
ботающего на прямых лесозаготови
тельных работах, которая в этом

году выполняется. Но они забыва
ют, что комплексная выработка — 
это производительность труда толь
ко части рабочих, работающих .в 
леспромхозах. Руководители комби
ната и леспромхозов мало заботят
ся о повышении производительно
сти труда на других видах работ.

Многое нужно сделать для улуч
шения важнейшего качественного 
показателя и в других отраслях 
промышленности нашей области. 
Ведь почти треть всех наших пред
приятий регулярно не выполняет 
планов роста производительности 
труда. В числе их —  заводы «Сиб- 
электромотор», режущих инстру
ментов, манометровый и другие 
крупные предприятия области.

Одна из причин — слабый размах 
механизации и автоматизации 
производства. На состоявшемся 
недавно пленуме Томского обкома 
КПСС, обсудившем вопрос «Об 
итогах ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС и задачах областной партий
ной организации», отмечалось, что 
почти треть всех намеченных в про
мышленности на первые три кварта
ла этого года организационно-тех
нических мероприятий не внедрена 
в производство. Это значит, что 
многие операции, которые должны 
были уже давно выполнять автома
тические линии и высокопроизводи
тельные станки, выполняются на 
устаревшем оборудовании или вруч
ную, Особенно много «белых пятен» 
в планах внедрения новой техники 
на заводах подшипниковом, «Сиб- 
электромотор», режущих инстру
ментов.

Большие недостатки имеются в 
нормировании труда. На многих за
водах, в леспромхозах, в строитель
ных организациях действуют уста
ревшие, как правило, заниженные 
нормы. Разработкой и внедрением 
в производство научно обоснован
ных технических норм на многих 
предприятиях не занимаются. На 
Томском электромеханическом за
воде, например, действует лишь од
на пятая часть таких норм, а 
остальные — отсталые опытно-ста
тистические. Большой удельный 
вес отсталых норм и на заводах ре
жущих инструментов, подшипнико
вом, во многих леспромхозах и на 
других предприятиях.

Разработка и внедрение новых 
норм часто осуществляются келей
но, без привлечения самих рабочих, 
пе|)едовиков производства. Во мно
гих случаях новые нормы не под
крепляются организационными и 
техническими мерами. С таким под
ходом к внедрению новых норм на
до покончить.

«Вы  пойдите к рабочим, —  со
ветует Н. С. Хрущев, — откровен
но поговорите с ними и скажите, 
что надо поднять на такой-то уро
вень производительность труда и 
за счет чего это можно сделать. Ра
бочие сами подскажут, потому 
что у каждого рабочего есть свой 
резерв».

О наличии таких больших резер
вов у  каждого рабочего красноре
чиво свидетельствуют факты нашей 
жизни. Передовые рабочие и целые 
бригады коммунистического труда 
Томского манометрового завода са
ми попросили повысить им нормы 
выработки. О пересмотре норм в 
лесной промышленности первыми 
заговорили члены бригады делегата 
X X II съезда КПСС Василия Мыт- 
ниченко из Каргасокского леспром
хоза. Такие люди есть на каждом 
предприятии. Они хорошо понима
ют, что повышение производитель
ности труда —  это и есть путь к 
изобилию, и делают все, чтобы не
прерывно возрастала общественная 
сила труда.

Недавно в нашей газете было 
опубликовано письмо столяра тре
ста «Ж илстрой» тов. Процюка об 
уравниловке в оплате труда и о 
приписках на одном из участков 
СУ-11. Это тоже забота рядового 
рабочего, решительно выступающе
го против очковтирателей, о посто
янном росте производительности 
труда. Нельзя добиться изобилия, 
если бездумно будут растрачивать
ся трудовые резервы.

Надо в борьбу за улучшение нор
мирования труда, за лучшую орга
низацию производства, более ра
циональное использование рабоче
го времени вовлечь всех рабочих.

Решения ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС влили в наш народ но
вые силы. Советские люди видят, 
как партия делает все для ускоре
ния коммунистического строитель
ства, и стараются внести в это ве
ликое дело свой личный вклад. Не
обходимо подкрепить этот трудовой 
подъем масс конкретной организа
торской работой, обеспечить вы
полнение каждым предприятием 
плана четвертого года семилетки по 
всем показателям, мобилизовать 
всех трудящихся на успешное вы
полнение решений ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС.

Вторая сессия Верховного Совета СССР шестого созыва

Великим планам— славных дел размах
11 декабря вторая сессия Верхов

ного Совета СССР шестого созыва 
продолжала свою работу. Утром на 
раздельных заседаниях Совета Сою
за и Совета Национальностей, прохо
дивших в Большом Кремлевском двор
це и в помещении Кремлевского те
атра, избранники народа обсуждали 
представленные на рассмотрение сес
сии Государственный план развития 
народного хозяйства СССР и Госу
дарственный бюджет страны на 1963 
год.

На заседании Совета Союза в пре
ниях по докладам заместителя Пред
седателя Совета Министров СССР, 
председателя Совета народного хо
зяйства СССР депутата В. Э. Дымши- 
ца и Министра финансов СССР, депу
тата В. Ф. Гарбузова выступили де
путаты: В. Я. Исаев (Ленинград),
Ш. К. Коспанов (Казахская ()С Р ), 
Г. М. Дубина (Московская область), 
Г. И. Чоговадзо (Грузинская ССР),
A. Кахаров (Таджикская ССР), 
начальник Главного управления га
зовой промышленности при Совете 
Министров СССР А. К. Кортунов, 
П. А. Кульвец (Литовская ССР), Д. X. 
Рашкулев (Молдавская ССР), К.-Г. 
Каракеев (Киргизская ССР), А. Т. 
Веймер (Эстонская ССР), В. К. Кли
менко (Украинская ССР), В. М. Кавун 
(Украинская ССР).

На заседании Совета Национально
стей в прениях выступили депутаты: 
Любовь Ли (Узбекская ССР), С. Н. 
Малинин (Белорусская ССР), А. И. 
Чиковани (Грузинская ССР), 3. Н. 
Алиханов (Азербайджанская ССР),
B. П. Рубен (Латвийская ССР), Ми
нистр Морского Флота СССР В. Г. Ба
каев, Е. Т. Асцатрян (Армянская 
ССР), А. Ф. Диордица (Молдавская 
ССР), секретарь ВЦСПС А. А. Булга
ков, Б. Мамбетов (Киргизская ССР). 
Э. Г. Тынурист (Эстонская ССР).

На вечернем заседании палат про
должались прения. В Совете Союза 
выступили депутаты: А. Д. Даниялов

(Дагестанская АССР)', А. П. Бочкарев 
(Саратовская область), А. А. Аннали- 
ев (Туркменская ССР), А. Г. Дмит
рии (Коми АССР), С. В. Разгуляева 
(Узбекская ССР), Б. Н. Дворецкий 
(Казахская ССР), Б. Е. Щербина (Тю 
менская область).

В Совете Национальностей в пре
ниях приняли участие депутаты: Ми
нистр транспортного строительства 
СССР Е. Ф. Кожевников, Л. Ю. Дир- 
жинскайте-Пилюшенко (Литовская 
ССР), А. А. Абдразяков (Татарская 
АССР), И. И. Сенькин (Карельская 
АССР), Министр высшего и среднего 
специального образования (ЗССР 
В. П. Елютин, Н. А. Богданов (Уд 
муртская АССР).

V
Второй день держат совет в Крем

ле избранники нашего народа. Боль
шой разговор о развитии Родины в 
пятом году семилетки идет в обеих 
палатах парламента Советской стра
ны.

Воодушевленные историческими 
решениями X X II партийного съезда, 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС, раз
работавшего конкретные меры по пе
рестройке партийного руководства 
всей экономикой СССР, депутаты с 
хозяйской заинтересованностью об
суждают перспективы предстоящего 
года, Государственный бюджет, при
званный обеспечить выполнение на
мечаемых планов.

Наша страна, вступая в пятый год 
семилетки, идет ленинским курсом к 
новым победам. Эта мысль красной 
нитью проходит во всех выступлени
ях. Трезво, по-деловому определяя 
задачи, взвешивая силы, депутаты 
вносят ценные предложения, одобря
ют, подкрепляют расчеты плана соб
ственным опытом. А планы намечены 
грандиозные. Надо, чтобы осущест
влялись они с большевистским разма
хом, чтобы были они не только вы
полнены, но и по хорошей советской 
традиции перевыполнены.

Об этом говорят депутаты.

Успех обеспечивается трудом
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БАКЧ.4Р1|Ы ВЫПОЛНИЛИ ГОДОВОЙ ПЛАН 
ПРОДАЖИ МЯСА ГОСУДАРСТВУ

Трудящиеся Бакчарского района выполнили годовой план продажи мяса 
государству.

Особенно хорошо потрудились колхозники сельхозартелей «Росси я », 
имени Ленина и «Победа социализма», выполнившие годовые планы по 
продаже мяса на '101,6 прщента, 102,6 процента и 106,1 процента.

М. ПАНОВА.

На трибуне— Герой Социалистиче
ского Труда, бригадир узбекского кол
хоза «П олитотдел» Любовь Ли.

—  Внимательно слушая доклады, 
—  говорит она, —  вот о чем поду
мала я. Ведь планы, обсуждаемые 
здесь, должны осуществлять мы, со
ветские люди. Чем лучше работает 
каждый из нас, тем выше производи
тельность нашего труда. Чем больше 
мы производим материальных благ, 
тем богаче, сильнее становится наша 
Родина. Это хорошо понимают и чле
ны колхоза «П олитотдел».

Любовь Ли рассказала, как она и 
ее товарищи боролись за подъем род
ной артели. С помощью государства 
проводились ирригационные и мелио
ративные работы. Люди отвоевывали 
гектар за гектаром, превращая их в 
плодородные культурные земли. Сей
час колхоз —  один из передовых в 
Узбекистане. План продажи государ
ству мяса в нынешнем году выпол
нен досрочно. Значительно перевы
полнены задания по росту поголовья 
общественного скота .'

Большое значение в подъеме жи
вотноводства сыграла кукуруза. Ука
зания партии —  резко изменить от
ношение к этой культуре —  колхоз
ники восприняли как первостепенную 
боевую задачу.

—  Члены нашей сельхозартели 
поручили мне, —  заявляет под апло
дисменты присутствовавших Любовь 
Ли, —  с этой высокой трибуны вы
разить глубокую благодарность боль
шому другу простых тружеников Ни
ките Сергеевичу Хрущеву за посеще
ние нашего колхоза, за его бесконеч
но ценные советы, которые помогают 
нам выявлять и ставить на службу 
народному хозяйству все новые и 
новые резервы.

—  За каждой цифрой плана и бюд
жета мы видим груд советских людей: 
корпуса заводов, электростанций, 
комбинатов, домны и мартеновские 
печи, электровозы и автомашины, 
миллионы метров тканей, десятки 
миллионов тонн пшеницы и хлопка, 
миллионы тонн мяса и масла. За эти
ми цифрами мы видим новые косми
ческие корабли, уносящие человека в 
бескрайние просторы Вселенной.

Так начал свое выступление депу
тат А. И. Чиковани —  помощник ма
стера камвольно-суконного комбината 
«Советская Грузи я » (Тбилиси). 
Бригаде, которую он возглавляет, од
ной из первых в республике было 
присвоено звание бригады коммуни
стического труда.

Бригада тов. Чиковани в прошлом 
году дала слово добиться выпуска 
продукции только первым сортом. 
Сейчас текстильщики постоянно вы
пускают 99,8 процента продукции 
первым сортом. От своего имени и от

имени своих товарищей депутат заве
рил сессию, что бригада и впредь 
будет работать только отлично, систе
матически перевыполнять государст
венные задания, выпускать лишь пер
восортную продукцию.

—  .Это будет нашим вкладом в 
выполнение плана, предложенного на 
рассмотрение сессии, •—  заявил тов. 
Чиковани.

Каждому из нас, современнику ве
ликой коммунистической эпохи, при 
ятно и радостно сознавать, что сло
ва, ставшие смыслом нашей жизни, 
—  все во имя человека, на благо че
ловека —  находят свое реальное во
площение в. наших повседневных тру
довых свершениях. Так сказала ма 
стер Обуховского коврово-суконного 
комбината имени Ленина депутат 
Г. М. Дубина.

За 4 года семилетки комбинат, на 
котором работает тов. Дубина, за счет 
роста производительности труда и 
технической оснащенности предприя
тия значительно увеличил производ
ство ковровых и суконных изделий. 
Тем самым, говорит оратор, мы до
стигли по объему производства и про
изводительности груда уровня, запла
нированного на конец 1965 года. Наш 
коллектив борется за звание пр'ед- 
приятия коммунистического труда. 
Это почетное звание уже завоевали 
четыре участка, две смены, 22 брига
ды, объединяющие около 1.000 чело
век.

Но результаты нашей работы, про
должает оратор,’ могли быть еще луч 
ше, если бы своевременно устраня
лись крупные недостатки, имеющие
ся в снабжении сырьем и в плани
ровании производства. Так, в управ
лении шерстяной промышленности 
Мособлсовнархоза почему-то не уста
навливаются для нашего предприятия 
годовые фонды на сырье и полуфаб
рикаты. QneHb часто меняются зада
ния по себестоимости продукции.

По темпам и размаху жилищного 
строительства, продолжала тов. Ду
бина, наша страна не имеет себе рав
ных в мире. Взгляните на просторы 
Подмосковья —  дух захватывает, 
когда видишь башенные краны, кар
касы новых зданий, укладку сборных 
конструкций. Однако все еще прихо
дится говорить о наличии серьезных 
недостатков в деле культурно-быто
вого и жилищного строительства. Не 
всегда оно ведется разумно. Поэтому 
я обращаюсь с просьбой —  в самые 
короткие сроки ускорить темпы стро
ительства новых школ, детских уч
реждений. Это даст возможность но
вым тысячам женщин еще активнее 
включиться в производственную и 
общественную жизнь.

В борьбе, за выполнение планов 
семилетки, геворет eeitperaiMi В Д Ш С ,

депутат А. Булгаков, важную роль 
играет все возрастающая творческая 
активносФь трудящихся. Во всенарод
ном социалистическом соревновании 
участвуют сейчас 85 процентов рабо
чих и служащих. Ширится замеча
тельное движение современности —  
соревнование за коммунистический 
труд. Более 21 миллиона человек, 
около 35 тысяч предприятий, почти 
200 тысяч цехов, смен и участков, 
свыше одного миллиона бригад бо
рются в настоящее время за звание 

■коллектива и ударника коммунисти
ческого труда. Творческая инициати

ва трудящихся находит свое отраже
ние в расширении деятельности на
учно-технических обществ, в созда
нии общественных конструкторских 
бюро, групп экономического анализа, 
общественных научно-исследователь
ских институтов и лабораторий.

Образование производственных ко
митетов на предприятиях и стройках, 
подчеркивает тов. Булгаков, позво
лит вовлечь в управление производ
ством еще более широкие массы тру
дящихся, будет способствовать повы
шению их творческой активности, ро
сту производительности труда.

Химии— широкую дорогу
Важные вопросы дальнейшего раз

вития народного хозяйства Азербай
джана поднял в своем выступлении 
депутат 3. Н. Алиханов — ■ предсе 
датель Совета Министров республики. 
Большое внимание он уделил нефтя
ной и газовой промышленности. На 
конкретных примерах он показал, что 
есть все возможности для более ин
тенсивного развития добычи нефти и 
газа в Азербайджане, расширения их 
переработки. Важное значение в свя
зи с этим имеют разведка и освоение 
новых площадей, в частности, мор
ских месторождений, глубокое буре
ние.

Располагая ресурсами нефти и га
за, мощной нефтеперерабатывающей 
базой, Азербайджан становится одним 
из центров большой химии нашей 
страны, заявил Э. Н. Алиханов. В бу
дущем году капитальные вложения в 
химическую промышленность респуб
лики намечается увеличить по срав
нению с 1962 годом на 80 процентов.

Разрабатываются высокоэффектив
ные процессы получения важнейших 
химических продуктов. Новый метод 
получения уксусной кислоты, напри
мер, позволит в два раза снизить ее 
себестоимость, значительно сократить 
расход сырья. А ведь уксусная кисло
та является полупродуктом для полу
чения искусственных волокон.

Для того, чтобы ускорить развитие 
химической про.мышленности как в 
Азербайджане, так и во всей нашей 
стране, депутат Э. II. Алиханов счи
тает необходимым своевременно обес
печивать строительство объектов хи
мии проектно-сметной документацией 
и необходимым оборудованием. Е со
жалению, в этом деле до сих пор име
ются серьезные недостатки.

О проблемах развития химической 
промышленности говорил и депутат 
Ш. К. Коспанов —  первый секретарь 
Уральского обкома КП Казахстана. 
Несмотря на то, что республика рас
полагает богатейшими сырьевыми ре
сурсами для развития этой отрасли 
экономики, химических продуктов 
производится здесь все еще мало. А 
ведь в Казахстане, например, разве
даны огромные запасы фосфоритов, 
являющихся базой, для производства 
минеральных удобрений. Имеются 
также большие возможности для про
изводства серной кислоты.

Так же как и представитель Азер
байджана, тов. Коспанов указал на
........... ....... .

ряд крупных недостатков в организа
ции строительства предприятий хи
мической промышленности. Qh под
черкнул, в частности, что по вине' со
юзных плановых органов за послед
ние четыре года Казахстану было вы
делено на капиталовложения в хи

мическую промышленность значитель
но меньше средств, чем предусматри
валось контрольными цифрами семи
летки.

Выступает председатель Госплана 
Белорусской ССР депутат С. Н. Мали
нин. В республике, говорит он, осо
бое внимание уделяется форсирован
ному развитию химической промыш
ленности. Валовая продукция этой 
отрасли народного хозяйства возра
стет за пять лет семилетки в 2,4 ра
за. В будущем году в Белоруссии бу
дут введены в строй предприятия 
«больш ой химии» —  Солигорский 
калийный комбинат, Гродненский 
азотнотуковый и Полоцкий нефтепе

рерабатывающий заводы, развернет
ся строительство Гомельского заво
да фосфатных удобрений и Боксов- 
ского пластмассового завода. Однако, 
отмечает депутат, можно было бы 
полнее использовать разведанные ре
сурсы и другие имеющиеся у нас бла
гоприятные условия для развития хи
мической промышленности. Мы счи
таем неправильным, что республике 
до сих пор не выделены средства на 
строительство предусмотренных семи- i 
леткой лакокрасочного, сажевого и 
шинного заводов. Затягивается реше
ние вопроса о начале сооружения Мо- 
зырьского нефтеперерабатывающего 
завода. Не оказывается достаточной 
помощи в составлении проектной до
кументации по заводам нефтехимии, 
а таклсе в проектировании Белорус
ского химического комбината.

Ускоренно должна развиваться в 
Белоруссии и радиоэлектроника, го
ворит тов. Малинин. За первые четы
ре года семилетки выпуск продукции 
на предприятиях этой отрасли про
мышленности вырос в республике в 
три раза, а количество предприятий 
удвоилось. Создано производство вы
числительных машин, сложных при
боров. освоен выпуск новых моделей 
радиоприемников на полупроводни
ках. По мнению оратора, необходимо 
завершить в ближайшие годы строи
те,льство в Белоруссии комплексных 
специализированных предприятий по 
производству унифицированных бло
ков и узлов.

Сокровища недр— на службу Родине
Неисчерпаемы запасы природных 

ископаемых в нашей стране. Заботой 
о разумном и эффективном их исполь- 
зовании проникнуты речи многих де
путатов. С большим вниманием было 
выслушано выступление начальника 
Главного управления газовой про
мышленности при Совете Министров 
СССР депутата А. К. Кортунова, на
рисовавшего яркую картину развития 
газовой промышленности в Советском 
Союзе. Совсем недавно, в 1955 году, 
заметил оратор, мы добывали только 
10 миллиардов кубометров газа, а в 
1963 году добыча газа достигнет поч
ти 90 миллиардов кубометров.

Пять лег назад не было газовой 
промышленности в Узбекистане, те
перь она создана. Обнаруженные в 
Кзылкумах богатейшие месторожде
ния газа превратили Узбекистан в на
стоящий газовый Донбасс.

Использование природного газа 
позволило не только улучшить тех
нологический процесс в промышлен
ности, но и достигнуть значительной 
экономии капиталовложений. Особен
но убедительны ре.зультаты в чер
ной металлургии. В этом году только 
в доменном производстве газ позволил 
сэкономить 4 миллиона тонн кокса, 
повысить производительность печей и 
снизить себестоимость чугуна.

Большое значение имеет использо
вание газа в химии. Применение его, 
например, на Новомосковском хими
ческом комбинате позволило снизить 
себестоимость аммиака более чем. на

... .

60 процентов.
В настоящее время общая протя

женность газопроводов в нашей стра
не достигает 30 тысяч километров. 
Система кольцевания мощных газо
проводов в сочетании с подземными 
газохранилищами позволит создать 
наряду с единой энергосистемой еди
ную мощную газовую систему.

14 союзных республик страны уже 
получают голубое топливо. Скоро 
оно придет и в пятнадцатую респуб
лику: Молдавия получит газ по газо
проводу из Шебелинки.

В этом году начались работы по 
газоснабжению индустриального Ура
ла. Сюда газ поступит из Бухары по 
двухниточному газопроводу. Строите
ли уже протянули его почти на 1.000 
километров.

В будущем году предстоит ввести 
в строй и крупный нефтепровод 
«Д руж ба».

Десять лет назад, сообщил тов. 
Кортунов, утверждалось, что мы не 
располагаем серьезными газовыми 
месторождениями, а поэтому не мо
жем расширить потребление газа. 
Жизнь опровергла эту точку зрения. 
Мы обладаем огромной кладовой при
родного газа.

Тов. Кортунов обратил внимание 
планирующих организаций на необ
ходимость ускорения производства 
труб больщого диаметра для газопро
водов, мощных компрессоров.

(Окончание на 2-й стр.).

На снимке: во время совместного заседания Совета Нацио
нальностей и Совета Союза.

Фото в . Соболева и Н. Ситникова. (Фотохроника ТАСС).
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Вторая сессия Верховного Совета СССР шестого созыва

Великим планам— славных дел размах
(Окончание. Начало на 1-й стр.)<

Рациональному использованию при
родных богатств Таджикистана посвя
тил свое выступление председатель 
Совета Министров Таджикской ССР 
депутат А. Кахаров. Он отметил, что 
изыскательские и проектные разра-', 
ботки последних лет показали воз-- 
можность сооружения только на ре
ках Вахш и Пяндж каскадов гидро
электростанций мощностью до 25 
миллионов киловатт, с ежегодной вы
работкой свыше 120 миллиардов ки
ловатт-часов самой дешевой в стране 
электроэнергии. Комплексное исполь
зование водно-энергетических ресур
сов этих рек позволит оросить и хо
зяйственно освоить в бассейне Аму- 
Дарьи 10 миллионов гектаров целин
ных и залежных земель. Все это бу
дет иметь огромно,е значение не толь
ко для Таджикистана, но и для всей 
Средней Азии.

В республике намечается строи
тельство мощного комбината по про
изводству хлора, соды, каучука, 
пластмасс и другой ценной продук

ции. Производство ее будет самым 
дешевым в стране.

В республике имеются большие 
возможности для развития горноруд
ной промышленности. Разведанные 
настоящее время запасы магнетито- 
вых руд оцениваются в 600 мяллио 
нов тонн. Намечается строительство 
мощного горнометаллургическюго ком
бината по производству ме^алличе 
1СКОЙ сурьмы и ртути. Запасы слюды 
'р льк а , горного хрусталя позволяют 
В' республике успешно развивать 
дрзтие отрасли промышленности. 
Таджикистане открыты и разведаны 
знаяительные запасы цинка, свинца 
меди, олова, вольфрама и других ис
копаемых. Всего учтено около 300 
месторождений с подсчитанным запа
сом по 50 видам полезных ископае 
мых. Тов. KaxapoiB обратил внимание 
со>юзных планирующих организаций 
на необходимость более эффективно и 
широко использовать имеющиеся ми
неральные сырьевые ресурсы респуб
лики и создать на этой базе новые 
отрасли промышленности.

Строить быстро, дешево, хорошо
Один за другим поднимаются на 

трибуну депутаты. Они говорят о 
трудовых успехах, о славных делах 
своих коллективов, о могучей силе 
вдохновения, вызванного у советских 
людей мудрыми решениями ноябрь
ского Пленума ЦЕ КПСС. Посланцы 
народа, обсуждая план развития на
шей экономики в 1963 году, подни
мают самые различные вопросы, но 
буквально все выступающие говорят 
о строительстве. И это понятно. Ведь 
вся страна наша сегодня —  гигант
ская строительная площадка. Строить 
надо быстро, дешево, хорошо, —  го
ворят депутаты.

В Ленинграде, отмечает председа
тель исполкома Ленинградского го
родского Совета депутат В, Я. Исаев, 
домостроение ведется в огромных 
масштабах. Только в нынешнем году 
40  тысяч ленинградских семей от
празднуют новоселье. Однако темпы 
работ можно было бы значительно 
ускорить, если бы не трудности, ко
торые испытывают строители.

Взять хотя бы такую прогрессив
ную форму организации строительных 
работ, как сооружение зданий с по- 
МбЩЬю домостроительных кЬйбйнШ в 
Мы в этом деле накопили немалый 
опыт. Однако и у нас детали зданий 
изготовляются на комбинатах в ста
рых образцах и конструкциях. Дета
ли  домостроения необходимо модер
низировать. Эту задачу в первую 
очередь должен поставить Госстрой 
перед архитекторами и проектиров
щиками.

И еще один важный вопрос, про
должает тов. Исаев. В Ленинграде 
строительство ведется, как правило, 
на свободных территориях. Создают
ся новые жилые районы. Однако ком
плексность застройки часто нару
шается, так как планирование 
средств на сооружение детских уч
реждений, больниц, школ, культур
ных учреждений, предприятий тор
говли и коммунального хозяйства, 
телефонных станций, электросетей 
осуществляется отраслевыми отдела
ми в отрыве от планирования жилищ
ного строительства. Подобная прак
тика планирования не соответствует 
требованиям сегодняшнего дня. -Более 
того, она пришла в противоречие с 
индустриальными методами застрой
ки новых городов и районов. Назре
ла  необходимость, подчеркивает тов. 
Исаев, перейти к комплексному пла
нированию капиталовложений на го
родское строительство.

О больших строительных работах, 
развернувшихся в Армении, доложил 
сессии председатель Совета народно
го хозяйства Армянской ССР депутат 
Е. Т. Асцатрян. В текущем году в 
республике введено в действие более 
30 новых предприятий, среди них—  
Ереванская гидроэлектростанция, 
мощная технологическая линия це
ментного производства, дополнитель
ные мощности на Айрумском консерв
ном заводе, один из гигантов боль
шой химии Советского Союза —  Ки- 
роваканскйй завод искусственного во
локна. В эти дни находится в процес
се пуска другой гигант химии —  
комплекс по производству ацетил
целлюлозы, а также Агаракский мед
номолибденовый комбинат, ковровый 
комбинат в Иджеване и ряд других 
предприятий.

Форсированными темпами ведется 
жилищное строительство.

У  тружеников Армении большие 
планы на будущее. Исключительно 
серьезные задачи ставятся в области 
капитального строительства, общий 
объем которого значительно возра
стает. Широким фронтом развернутся 
работы по строительству Татевской 
ГЭС, заводов электронно-вычисли
тельных машин, «Автопогрузчик», 
Разданского горнохимического ком
бината и других предприятий. Даль

нейшее! развитие получит жилищное 
строительство.

Тов. Асцатрян останавливается на 
вопросе жомплекеното ведения строи
тельства объектов. Как известно, го
ворит он, производственное строи
тельство планируется совнархозами, 
а заказчиками по строительству объ
ектов культурно-бьлтового назначения 
являются исполко-мы местных Сове
тов. При таком порядке промышлен
ные предприятия сооружаются не- 
комплексно!, недостает больниц, дет
ских садов и других учреждений. Это 
серьезно затрудняет обслуживание 
населения рабочих поселков и но
вых промышленных городов. Целесо
образно, говорит тов. Асцатрян, 
строительство ж илых домов и объек
тов культурно-бытювого назначения, 
а также работы по благоустройству 
предусматривать в проекте строящих
ся промышленных предприятий, кон
центрируя капиталовложения, на
правляемые на производственное 
культурно-бытовое строительство. 
Совете народного хозяйства СССР.

На трибуне —  председатель Совета 
Министров Киргизской ССР депутат 
Б. Мамбетов. За годы семилетки, го
ворит он, в республике сооружено 
ббЖ й бб число новых npAiibito'rfeHHbo; 
предприятий и цехов, около миллио
на квадратных метров жилой площа
ди, много Школ, бдИ'Бйиц, детских са
дов. Вступила в строй крупнейшая 
в Средней Азии Уч-Еурганская ГЭС. 
По инициативе товарища Н. С. Хру
щева начато строительство Токтогуль- 
ской гидроэлектростанции, которая 
также позволит оросить сотни тысяч 
гектаров плодородных земель. В свя
зи со строительством этого гидроузла 
особенно важное значение приобрета
ет создание дороги Фрунзе —  Ош. 
По решению союзного правительства 
дорога должна быть сдана в эксплуа
тацию в 1963 году. Однако, отмеча
ет оратор, работы по ее строительст
ву ведутся крайне медленно. При 
темпах, которыми она сооружается, 
дорога будет введена в строй лиш ь в 
1966 году. Мы просим Министерство 
транспортного строительства и  Гос
план СССР, говорит тов. Мамбетов, 
принять необходимые меры для уско
рения работ.

Морской транспорт повышает свою 
рентабельность с каждым годом, ска
зал Министр Морского Флота СССР 
депутат В. Г. Бакаев. В настоящее 
время внимание моряков сосредоточе
но на том, чтобы полностью обеспе
чить потребности страны в каботаж
ных и внешнеторговых перевозках.

В текущем семилетии, по указанию 
партии и правительства, началось 
создание современного, технически 
совершенного морского торгового 
флота. Тоннаж его быстро возраста
ет, наши внешние перевозки все 
меньше и меньше зависят от иност
ранного флота.

Эксплуатация судов, построенных 
на советских заводах, показала их 
высокие мореходные качества, эконо 
мичность, надежность в работе. Вме
сте с тем, некоторые новые суда име
ют серьезные конструктивные недо
статки, а конструкторские бюро и 
научно-исследовательские институты 
Госкомитета по судостроению недо
статочно быстро и оперативно их 
устраняют. Очень высока еще стои
мость торгового судостроения. Судо
строительная промышленность имеет, 
по мнению министра, все возможно
сти, чтобы значительно сократить 
сроки сооружения судов.

У  работников морского транспорта 
большие претензии к изготовителю, 
который выпускает радиолокацион
ные станции «Д о н » и «Д он ец ». Эти 
станции часто выходят из строя. Ми
нистр критикует также некоторые 
организации Министерства транспорт
ного строительства за медленное 
ведение работ по сооружению fiopre 
и судостроительных заводов.

Резервы сельского хозяйства 
— в действие!

в  проекте плана развития народ
ного хозяйства СССР на 1963 год 
большие задачи-поставлены перед 
работниками совхозов и колхозов. За

бота о дальнейшем подъеме сельско
хозяйственного производства. стала 
делом всей партии, всего народа, Де: 
путаты подробно останавливаются на

не использованных в сельском хозяй
стве резервах, советуются, как бы
стрее создать в стране обилие про
дуктов питания.

Запоминающимся было выступле
ние прославленного колхозного вожа
ка Героя Социалистического Труда 
В. М. Кавуна. Он сообщил о делах 
возглавляемой им артели и м еш  X X II 
съезда ЕПСС Бершадского района 
Винницкой области. Колхозники с 
честью выполнили социалистические 
обязательства по выращиванию вы
соких урожаев зерновых культур и 
по увеличению производства продук
тов животноводства. С каждого из 
3.930 гектаров посевов хлеборобы 
собрали по 41 ,6  центнера зерна. Вы
ращен высокий урожай кукурузы  и 
гороха.

Впервые в нынешнем году в колхо
зе выращивали сахарную свеклу по 
методу знатного механизатора В. Свет
личного. С каждого из 135 гекта
ров получили по 318 центнеров кор
ней свеклы. В ближайшие годы на 
всей площади посева сахарная свек
ла  будет возделываться по прогрес
сивной технологии. По предваритель
ным подсчетам, денежные доходы кол
хоза в этом году составят 2 миллиона 
300 тысяч рублей —  на 500 тысяч 
рублей больше, чем в прошлом году.

Тов. Кавун внес ряд предложений. 
По его мнению, очень важно, чтобы 
на каждом сахарном заводе были по
строены жомосушильные цехи. Весь 
жом с добавлением патоки должен в 
этих цехах сушиться и брикетиро
ваться. В результате исключаются 
потери ценного корма при транспор
тировке и хранении.

Депутат считает, что назрела не
обходимость на базе межколхозных 
строительных организаций создать 
крупные государственно-колхозные 
строительные организации, которые 
имели бы свою промышленную базу. 
Это избавит колхозы от лишних, ни
кому не нужных расходов на закуп
ку строительных материалов, кото
рые приобретаются хозяйственным 
способом и заготавливаются в разных 
концах страны.

ЕПСС республики депутат А. Д. Да- 
ниялов. Он подчеркнул, что назрело 
время для более широкого освоения 
целинных земель в равнинной части 
Дагестана. Миллионы гектаров этих 
земель, если их оросить, можно ис
пользовать под виноградники и пло
довые сады, возделывать на них ку
курузу, пшеницу и другие нультуры. 
Оратор считает, что на этих площа
дях удастся создать богатую кормо
вую базу для стационарного живот
новодства.

Как отметил тов. Даниялов, освое
ние Прикаспийской низменности — 
дело перспективное и экономически 
выгодное. В этой связи он подчерк
нул важность переселения горцев на 
равнину. За последние годы из гор
ных районов уже переселилось более 
50 тысяч человек. Они успешно тру
дятся во вновь организованных кол
хозах и совхозах.

Говоря о подготовке кадров, тов. 
Кавун замечает, что председателей 
колхозов наиболее целесообразно под
готавливать в школах при передовых 
хозяйствах.

Подробно остановился на вопросах 
развития сельского хозяйства Грузии 
председатель Совета народного хо
зяйства республики депутат Г. И, Чо- 
говадзр^,, Лесмотря на неблагоприят
ные НогбДныё условия текущего го
да, сказал он, труженики грузинских 
сел зна>1ительнб перевыполнили, за
дания по загб^овке ведущих для Гру
зии видов сельскохозяйственных 
культур —  чайного листа, винограда, 
цитрусовых плодов и фруктов. В ны
нешнем году чаеводы республики 
собрали рекордное количество чайно
го листа и несколько превзошли уро 
вень, запланированный на последний 
год семилетки.

Большое внимание в Грузии уде 
ляется ускорению темпов развития 
сельского хозяйства. В 1963 году по
севная площадь будет увеличена на 
50 тысяч гектаров. На 16 тысяч гек
таров расширяется территория вино
градников, на 10 тысяч гектаров - 
плодовых садов, на три тысячи гек
таров —  чайных плантаций. Намече
ны закладка новых цитрусовых са
дов и посадки благородного лавра. 
Предусматривается также значитель
ное развитие животноводства и уве
личение объема закупок основных 
видов сельскохозяйственных продук
тов.

В нынешнем году колхозы и сов
хозы Молдавии с честью выполнили 
СБОИ обязательства по продаже госу
дарству хлеба, подсолнечника, вино
града, мяса, фабричной сахарной 
свеклы, табака и других продуктов. 
Достойный вклад в выполнение этих 
обязательств внес и колхоз «Ги ган т» 
сказал председатель этого колхоза 
депутат Д. X, Рашнулев. Вот уже не
сколько лет подряд здесь на большой 
площади получают неплохие урожаи. 
Даже в нынешнем году в условиях 
засухи колхозники сумели собрать по 
32 центнера зерна кукурузы с каж
дого из 2 .000 гектаров.

—  Мы считаем, —  говорит тов. 
Рашкулев, —  совершенно правиль
ными рекомендации Бюджетной ко
миссии об увеличении продажи на
селению растительного масла. Под
солнечник —  исключительно ценная 
культура. Наш колхоз на площади 
1.700 гектаров получил в этом году 
по 20 центнеров семян масличностью 
в 42 процента. Это соответствует поч
ти 8 центнерам растительного мас.та 
с каждого гектара.

Депутат затронул в своем выступ
лении также вопросы увеличения 
производства табака в Молдавии, раз
вития овцеводства, подчеркнул необ
ходимость наведения порядка в при
емке шерсти заготовительными орга
низациями.

О бойьших перспективах в разви
тии сельского.хозяйства Дагестана 
говорил первый секреш ь обкома

С кремлевской трибуны звучат го
лоса рабочих и министров, тружени
ков сельского хозяйства и партий
ных руководителей. И каждое вы
ступление насыщено яркими приме
рами, иллюстрирующими огромные 
достижения нашего народа во всех 
областях коммунистического строи

тельства. Каждое выступление пока
зывает, что грандиозные, историче
ские задачи, выдвинутые Коммуни
стической партией, восприняты со
ветскими людьми, как кровное, как 
самое важное дело каждого гражда
нина советской страны.

Депутаты советского парламента 
с чувством глубочайшей ответствен
ности и знанием дела говорят о пу
тях дальнейшего развития советской 
экономики, выдвигают и обосновыва
ют конкретные предложения, реали
зация которых поможет еще быстрее, 
еще лучше осуществить задания се
милетнего плана. -Все выступающие 
единодушно предлагают утвердить 
представленные Советским прави
тельством на обсуждение сессии Вер
ховного Совета СССР план развития 
народного хозяйства и Государствен
ный бюджет СССР на 1963 год.

Бурными, продолжительными апло
дисментами встретили депутаты и го
сти появление товарищей Л. И. Бреж
нева, Г. И. Воронова, А. П. Кирилен
ко, Ф. Р. Козлова, А. Н. Косыгина, 
А. И. Микояна, Н. В. Подгорного, 
Д. С. Полянского, М. А. Суслова, 
Н. С. Хрущева, В. В. Гришина, Л. Н. 
Ефремова, К. Т. Мазурова, В. П. Мжа
ванадзе, Ш. Р. Рашидова, Ю. В. Анд
ропова, П. Н. Демичева, Л. Ф. Ильи
чева, Б. Н. Пономарева, В. И. Поля
кова, А. П. Рудакова, В, Н. Титова, 
А. Н. Шелепина.

Ч.
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МОСКВА, 12 декабря. (ТАСС ). В 
10 часов утра в Большом. Кремлев
ском дворце открылось пятое засе
дание Совета Национальностей. В это 
же время в Кремлевском театре нача
лось пятое заседание Совета Союза.

Депутаты обсуждают доклады о Го
сударственном плане развития народ
ного хозяйства СССР на 1963 год, о 
Государственном бюджете на 1963 год 
и об исполнении Государственного 
бюджета за 1961 год.

На заседании Совета Национально
стей первой в прениях выступила 
председатель колхоза «Радянська Ук
раина» Г. Е. Буркацкая. На примере 
Черкасской области она показала, как 
благотворно сказывается перестройка 
управления сельским хозяйством на 
увеличении производства зерна, мя
са, молока и других продуктов.

Сельскохозяйственная артель, ко
торую возглавляет тов. Буркацкая, в 
этом году собрала на круг по 30,3 
центнера зерновых с гектара. За 11 
месяцев нынешнего года на 100 гек
таров сельскохозяйственных угодий 
произведено по 81 центнеру мяса, по 
386 центнеров молока. На основе ро
ста общественного хозяйства увели
чиваются доходы колхоза и колхозни
ков. В этом году, кроме производст
венных помещений, в артели «Р а 
дянська Украина» построены второй 
колхозный дворец культуры, детский 
сад, ясли и школа. Сейчас сооружа
ются больница и родильный дом.

Разведчики недр, заявил на засе
дании Совета Союза Министр геологии 
и охраны недр СССР А. В. Сидоренко, 
завершают год с неплохими показате
лями. Выявлены новые месторожде
ния сырья, исчисляемые миллиарда
ми тонн: нефть в Тюменской и Ир
кутской областях и на полуострове 
Мангышлак; ртуть и медь на Кавка
зе; калийные соли в Белоруссии и на 
Украине и т. д. Тов. Сидоренко по
ставил вопрос о необходимости сосре
доточить все геологоразведочные ра
боты в единой организации, которая 
бы занялась разведкой недр на осно
ве научного прогноза, организовала 
бы надежную охрану и контроль за 
использованием природных богатств.

На раздельных заседаниях палат 
Верховного Совета СССР в прениях 
выступили также депутаты Н. Байра
мов —  председатель Президиума Вер
ховного Совета Туркмении, В, В. Мац
кевич —  председатель исполкома Це
линного краевого Совета депутатов 
трудящихся, В. М. Сухов —  предсе
датель совнархоза Горьковского эко
номического административного райо
на, М. С. Болдинова —  мастер меха
нической дойки коров колхоза «Р о с 
сия » (Оренбургская область) и дру
гие.

МОСКВА, 12 декабря. (ТАСС). Се
годня, в 4 часа дня, в Большом Крем
левском дворце состоялось совместное 
заседание Совета Союза и Совета На
циональностей, ■■ ■

Сердечно приветствовали депутаты 
и гости присутствующих на совмест
ном заседании Совета Союза и Совета 
Национальностей президента Федера
тивной Народной Республики Юго
славии, генерального секретаря Сою
за коммунистов Югославии товарища 
Иосипа Броз Тито, а также сопровож' 
дающих его заместителя председателя 
Союзного исполнительного веча ФНРЮ 
товарища А. Ранковича, председателя 
Народной скупщины Сербии товари
ща Й. Веселинова и других государст
венных деятелей Югославии.

Продолжительными аплодисмента
ми была встречена правительствен
ная торговая делегация Республики 
Куба во главе с президентом Нацио
нального института аграрной рефор
мы, членом Национального руководст
ва Объединенных революционных ор
ганизаций Республики Куба Карлосом 
Рафаэлем Родригесом.

На заседании с заключительным 
словом выступил заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР, пред
седатель Совета народного хозяйства 
СССР депутат В. 3. Дымшиц. Затем 
Верховный Совет единогласно принял 
Закон о Государственном плане раз
вития народного хозяйства СССР на 
1963 год.

После заключительного слова Ми
нистра финансов СССР депутата 
В. Ф. Гарбузова сессия перешла к 
утверждению Государственного бюд
жета СССР на 1963 год.

Представленный Советом Минист
ров СССР Государственный бюджет 
Союза ССР на 1963 год с принятыми 
по докладам бюджетных комиссий 
Совета Союза и Совета Национально
стей изменениями утверждается: все
го по доходам в сумме 87 .716.982  
тысячи рублей и всего по расходам в 
сумме 86 .203.233  тысячи рублей, с 
превышением доходов над расходами 
в сумме 1 .513.749 тысяч рублей.

Верховный Совет единогласно при
нял Закон о Государственном бюджете 
Союза ССР на 1963 год и постанов
ление об утверждении ̂ ^отчета об ис
полнении ro c p A p c T B fi^ is i ч ^ ж е т а  
СССР за 1961 год.

Сессия переходит к рассмотрению 
вопроса о современном международ
ном положении и внешней политике 
Советского Союза. Слово для доклада, 
предоставляется Председателю Совета 
Министров СССР, Первому секретарю ! 
ЦЕ КПСС, депутату Н. С. Хрущеву. В ^

О работе слесарей по ремонту штампов в инструментальном цехе 
завода «Сибэлектромотор» говорят; здесь нужна оптическая точность.

Такую работу быстро и точно выполняет один из лучших слесарей 
завода Анатолий Кондратьев. Рабочие хорошо знают, что если штамп 
подготовлен к производству умелыми руками А. Кондратьева, ему 
обеспечена долгая жизнь.

На снимке: А . Кондратьев за изготовлением матрицы для штампа.

Фото к .  Ивакина.

В  президиуме В Ц С П С

О заключении коллективных 
договоров на 1963 год

МОСКВА, И  декабря. (ТАСС). 
Президиум ВЦСПС принял постанов
ление «О  заключении коллективных 
договоров на 1963 год ».

Ноябрьский Пленум ЦК ЕПСС, го
ворится в постановлении, призвкл ра
бочих, инженерно-технических ра
ботников, всех трудящихся своим са
моотверженным трудом обеспечить 
выполнение народнохозяйственного 
плана 1963 года и тем самым сделать 
новый крупный шаг на пути строи
тельства коммунизма. В решении по
ставленных задач важное -значение 
имеют коллективные договоры меж
ду профсоюзными организациями и 
хозяйственными руководителями 
ппедприятий, определяющие широ
кий круг мероприятий по развитию 
и совершенствованию производства, 
улучшению организации труда и бы
та рабочих и .служ ащ их.

Президиум ВЦСПС обязал советы, 
центральные, республиканские, крае
вые,
ские

областные и фабрично-завод-

заключение коллективных договоров 
на 1963 год на предприятиях и в ор
ганизациях . промышленности, тран
спорта, строительства, связи, торгов
ли и общественного питания до 1 
марта, на предприятиях сельского хо
зяйства —  до 1 апреля 1963 года.

В ходе этой кампании президиум 
ВЦСПС.считает необходимым еще ши
ре развернуть' борьбу рабочих, инже
нерно-технических работников и слу 
жащих за осуществление решений 
X X II съезда КПСС и ноябрьского Пле
нума Центрального Комитета партии. 
В качестве важнейшей поставлена 
задача —  обеспечить досрочное вы
полнение государственных планов, 
выявление и использование новых 
резервов в промышленности, строи
тельстве, на транспорте и в сельском 
хозяйстве, ускорение технического 
прогресса, непрерывный рост произ
водительности труда, дальнейшее 
улучшение производственных усло-

комитеты профсоюзов провести вий рабочих и  служащих.

« М А Р С - 1 »  В  П О Л Е Т Е
Сообщение Т А С С

 ̂ Межплацетная .станция ,,«Марс-1» , ,  запущенная 1 ноября, продолжает 
свое движение к планете • Маре.- 10 декабря состоялся очередной сеанс 
связи со станцией. Обработка телеметрической информации показала, что 
системы и агрегаты ‘станции работают нормально, солнечные батареи обес
печивают необходимый подзаряд химических источников тока.

зале раздаются бурные аплодисменты, 
переходящие в овацию.

С большим вниманием слушали де
путаты доклад товарища Н. С. Хру
щева.

А. ДЕНИСОВИЧ, В. С. КАЛИСТ
РАТОВ, А. СЕРБИН, Д. СМИР
НОВ, П. ТЮРИН, 3. ХРОМОВА,
Е. ФАДЕИЧЕВ (специальные 
корреспонденты ТАСС).

Два урожая гороха в год
БАРНАУЛ, И  декабря. 

(Корр. ТАСС). Можно ли на си
бирских полях получать два 
урожая гороха в год? Селекцио
неры Ключевской опытной стан
ции Ал'гайского края доказали, 
что можно.

центнеров зерна с гектара и 
обилие зеленой массы на корм 
скоту.

Во многих районах нынешним 
засушливым летом горох дал са
мый большой урожай. Расширяя 
пропашной клин, колхозы и сов-

Нынешним летом они вначале хозы края в будущем году за
сняли первый урожай и тут же севают горохом триста тысяч 
провели повторный посев горо- гектаров. Под посев этой куль-

отводится ранняя зябь.ха. Опыт принес желательные 
результаты. Несмотря на силь- 
ную засуху, повторные посевы Многие хозяйства намечают про
дали дополнительно по восемь вести повторные посевы гороха.

После выступления газеты „Красное знамя“

А БРЕВНА ПО-ПРЕЖНЕМУ ЛЕТЯТ..
16 ноября в нашей газете была 

опубликована статья «Лес рубят— 
бревна летят», в которой поднят 
вопрос об улучшении использова
ния лесосечного фонда. На примере 
Лайского леспромхоза вскрывались 
причины огромных потерь древеси
ны в лесосеках, в пути следования 
леса на нижний склад, из-за нера
циональной разделки хлыстов на 
нижних складах. В статье критико
валась неправильная позиция руко 
водителей Лайского леспромхоза, 
которые бесхозяйственно использу
ют сырьевые богатства предприя
тия, бессистемно вырубают древе
сину хвойных пород, не стремятся 
вовлечь в хозяйственный оборот 
древесину лиственных пород.

Спустя три недели после опубли
кования статьи редакция получила 
ответ из Лайского леспромхоза. 
Директор предприятия тов. Скоро
богатов, секретарь партийной орга
низации тов. Сметанин сообщили, 
что статья «Л ес  рубят— бревна ле
тят» обсуждалась в коллективах 
лесопунктов, на совещании масте
ров и инженерно-технических ра
ботников. Выступление газеты при
знано правильным.

Администрация леспромхоза 
строго предупредила мастеров 
тт. Костина, Разумова, Данеева, 
Карье за ра.збазаривание древеси
ны, .за большие потери леса на 
верхних складах лесопунктов.

Работникам лесного хозяйства 
леспромхоза указано на слабый 
контроль за разработкой лесосек и 
сохранением подроста.

В леспромхозе решено в декабре 
на всех мастерских участках, где 
насаждения представлены сплошны
ми массивами, внедрить передовой 
метод разработки лесосек узкими 
лентами. Это позволит на больших 
площадях, сохранить молодой лес. 
Решено также план посева леса до
водить до каж,щй малой комплекс I 
НОЙ бригада. ■ I

Администрация леспромхоза^ обя
зала работников лесного хозяйства 
совместно с техноруками и мастера
ми принимать по актам от малых 
комплексных бригад отработанные 
пасеки-делянки.

Эти меры, бесспорно, помогут 
лучше использовать лесосечный 
фонд, сохранить подрост, быстрее 
восстанавливать леса. Но тт. Ско
робогатов и Сметанин отвечают да
леко не на все вопросы, поднятые 
в статье.

В их ответе ничего не сказано о 
том, какие же меры принимаются, 
чтобы рационально использовать 
все сырьевые богатства, организо
вать заготовку древесины листвен
ных пород До сих пор в леспром
хозе ничего не сделано, чтобы вне
дрить биологическую сушку лист
венной древесины. Не желают поду
мать руководители леспромхоза и 
о том, как оборудовать нижние 
склады для отгрузки древесины в 
баржи.

В своем письме в редакцию 
тт. Скоробогатов и Сметанин пы
таются оправдать некоторые факты 
бесхозяйственности, вскрытые в 
статье.

В статье указывалось, что толь
ко в 1960 году в лесосеках Лай
ского леспромхоза оставлено в не- 
дорубах 37 тысяч кубометров дре
весины. Только вопиющей бесхо
зяйственностью, нежеланием четко 
планировать рубки леса можно объ
яснить этот факт. А  руководители 
леспромхоза со спокойной совестью 
пишут, что, дескать, никакой бесхо
зяйственности здесь нет: в 1961 и 
1962 годах из 37 тысяч кубомет
ров недорубов было отведено в руб
ку 32 тысячи кубометров и, таким 
образом, в лесосеках брошено 
«только» пять тысяч кубометров.

Тт. Скоробогатов н Сметанин 
предпочитают молчать о том, каким 
бременем на себестоииогть заготов
ленного леса ложится повторный

отвод в рубку не выбранных ранее 
лесосек. Ведь за этот лес пришлось 
дважды платить так называемую 
«попенную плату»! Из-за бесхозяй
ственности, отсутствия продуманно
го плана рубок лесосек в Лайском 
леспромхозе бросают деньги на ве
тер, а руководители леспромхоза 
пытаются закрывать на эго глаза.

Редакция до сих пор не получила 
ответа на статью «Л ес рубят —  
бревна летят» от руководителей 
комбината «Томлес». Тт. Асланов и 
Лабзовский не могут не знать, что 
во многих леспромхозах лесосечный 
фонд предприятий используется из 
рук вон плохо, особенно древесина 
лиственных пород. Руководители 
ряда леспромхозов бесхозяйствен
ное использование запасов леса пы
таются оправдать трудностями сбы
та и сплава лиственной древесины. 
Однако за этими «оправданиями» 
скрывается нежелание заготавли
вать лес лиственных пород, а ком
бинат «Томлес» мирится с этим.

Опыт многих предприятий убе
дительно свидетельствует, что пла
вучесть кряжей лиственных пород 
можно повысить за счет биологиче
ской сушки древесины. В леспром
хозах и комбинате «Том лес» много 
говорят о биологической сушке ле
са, а практических мер для ее вне
дрения не принимают.

Пора от слов перейти к делу. Но
ябрьский Пленум ЦК КПСС уделил 
большое внимание разумному ис
пользованию лесных богатств, пра
вильному расходованию древеси
ны. С расточительным использова- 
нйем лесосечного фонда в наших 
леспромхозах, большими потерями 
древесины необходимо покончить.

Редакция газеты ждет от руко
водителей комбината «Томлес» со
общения о том, какие конкретные 
меры приняты в леспромхозах об
ласти по статье «Л ес рубят— брев-̂  
на летят».

и

к.
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ЧИТАТЕЛИ КРИТИКУЮТ, 
ПОДСКАЗЫВАЮТ

☆
В колхозе «С и 

бирь» проделана 
большая работа 
по механизации 
производственны х 
процессов в поле
водстве и животно
водстве. Однако возможности ме
ханизации сельскохозяйственного 
производства, и в первую оче
редь его трудоемких процессов, 
еще далеко не использованы. И это 
является важным резервом высво
бождения рабочей силы для других 
нужд производства, увеличения сель
скохозяйственной продукции и сни
жения ее себестоимости.

Безусловно, о механизации сель
скохозяйственного производства, ис
пользовании техники в первую оче
редь обязаны заботиться руково
дители колхоза. Однако серьезную 
помощь в этом деле должны были бы 
оказать инженерно-технические ра
ботники отделения «Сельхозтехни-

☆

Н А Ш И  П РЕТЕН ЗИ И  К  
« С Е Л Ь Х О З Т Е Х Н И К Е »

экономить В Р Е М Я  
П О К У П А Т Е Л Е Й

Важный вопрос подняли авторы 
корреспонденций «Чтобы  клиенту бы
ло удобно» и «Это неудобно для пО' 
купателей ». Действительно, нередко 
много дорогого времени, необходимо' 
го для отдыха, учебы, общественной 
работы, приходится терять только 
из-за того, что плохо организована 
работа некоторых магазинов, бань и 
других торговых и коммунально-бы
товых предприятий.

Я  живу в районе ГРЭС-П. Рабочих 
и служащих этого предприятия об
служивает продуктовый магазин 
№  24  горпищеторга. Работает мага
зин только до семи часов вечера. В 
воскресенье не работает совсем, а в 
понедельник открывается не раньше, 
чем в час дня. Понятно, что такой 
распорядок торговли покупателей не 
устраивает. Кроме того, магазин пло
хо снабжается товарами первой не
обходимости. И получается, что за 
покупками приходится ехать в центр 
города.

Плохо, что в нашем магазине нет 
отдела штучных товаров; чтобы ку
пить банку консервов или пачку па
пирос, нужно стоять в очереди.
_____ А. КРИВОЩЕИН.

к и ». А вот ее-то и нет. Например, 
Уртамскому отделению «Сельхозтех
ники» для монтажа системы водо
снабжения на Ново-Ивановской мо
лочнотоварной ферме потребовалось 
два года.

В колхозе низки привесы свиней. 
В значительной мере это объясняется 
тем, что плохо организовано приго
товление кормов. Поэтому, когда ны
нешней весной отделение «С ельхоз
техники» предложило колхозу к на
чалу стойлового периода оборудовать 
в свинарнике кормокухню и столо
вую, правление сразу же заключило 
договор на выполнение работ, приоб
рело кормосмеситель, пастоприготови- 
Тбль, парообразователь. Для ускоре
ния монтажа часть работ колхоз при
нял на себя. Строительная бригада 
начала бетонирование полов в кор
моцехе.

Все эти работы были закончены во
время. А вот та часть работ, которую 
отделение «Сельхозтехники» остави
ло за собой, выполнена не была. На
ступило время ставить свиней на зи
му, а работы в свинарнике не были 
завершены. Правление сумело силами 
колхоза смонтировать парообразова

тель, зернодробилку, отопление. А вот 
пастоприготовитель и измельчитель 
не пущены в работу и до сих пор.

Подобных фактов, когда отделение 
«Сельхозтехники», нарушая договор, 
тормозит механизацию производст
венных процессов, MI го.

В селе Песочно-Дубровка с 1960 
года строится мощная водонапорная 
башня. Вначале дела шли хорошо. 
Заложили фундамент, привезли бак, 
но на этом строительство и прекрати
лось.

На ноябрьском Пленуме ЦК КПСС 
механизации производственных про
цессов в животноводстве, высокопро
изводительному использованию и бе
режному хранению всей сельскохо
зяйственной техники было уделено 
большое внимание. Надо, чтобы руко
водители Уртамского .отделения 
«Сельхозтехники» и прежде всего ди
ректор тов. Сулимов быстрее сделали 
из этого необходимые выводы.

A. АНИКИН, 
инспектор народного контроля 
в колхозе «Сибирь».

B. ФЕДОТОВ, 
инженер колхоза «Сибирь» Ко- 
жевниковского района.

В Комитете государственной  
б е з о п а с н о с т и  при С о в е т е  

М и н и с т р о в  С С С Р

ш

дни идут...
По улице имени Дзержинского в 

Томске рядом е трамвайной останов
кой строится 80-квартирный дом. Ко
робку здания возводило наше СУ-11 
треста «Ж илстрой ». Позже дом был 
передан под отделку по подрядному 
договору СУ-5 треста «Промстрой». 
К 1 января сюда должны уже все
литься новоселы. Но из-за плохой ор
ганизации труда дело идет медленно.

Наша бригада плотников из СУ-11 
больше половины рабочего времени 
простаивает; не хватает нужных пи
ломатериалов, гвоздей. В бригаде 12 
человек. Мы могли бы к 20 декабря 
закончить все плотницкие работы в 
двух подъездах. Но мы сейчас про
стаиваем, а потом начнется штурмов-

Г Р У С Т Н О Е  Н О В О С Е Л Ь Е
Полгода тому назад был сдан в 

эксплуатацию пятиэтажный дом по 
улице Пушкина, 27-е з  г. ToMCKe."̂  ̂76 
семей справили новоселье. Но с пер
вых же дней новоселы были вынуж
дены заняться.., ремонтом. Стала от
летать известь со стен и потолка, в 
полах появились большие щели, кра
ска е пола отстала,

В каждой квартире есть ванна, 
краны холодной и горячей воды, но 
даже холодную воду дают только ут
ром и вечером в течение часа, а го
рячую обещают дать через год.

Особое беспокойство вызывает 
отопление. Во многих квартирах тем

пература держится не выше 13 гра
дусов, кое-где на верхнем этаже про
мерзли потолки.

Ж ильцы обращались к руководите
лям жилищно-коммунального отдела 
завода «Том кабель», поднимали воп
рос о недоделках. Но работники жи
лищно-коммунального отдела возла
гают вину на водоканалтрест, указы
вают на недоделки в котельной, а 
положение не меняется. Нам, жиль
цам, от этих объяснений не легче. 
Нужно устранить недоделки и соз
дать нормальные бытовые условия 
для жителей.

Л. АНЮШИНА, И. АНДРОСОВ,
С. ПАРВАДОВ и другие.

щина. Уже сейчас никто не обраща
ет внимания на качество работ. Поло
вую рейку толщиной 40 миллимет
ров приходится прибивать 60-милли
метровыми гвоздями. Это же нару
шение всех технических требований, 
явный брак.

Прорабу и мастеру из СУ-5, ко
торое ведет отделку, до нас нет ника
кого дела. СУ-11 же Совершенно за
было о своей бригаде. Дни идут. Что
бы не задерживать отделочные рабо
ты, мы должны немедленно получить 
подоконные доски, двери, облицовоч
ные материалы, гвозди. Об этом сле
дует позаботиться нашим руководи
телям.

Г. КАБАЛДИН, бригадирг 
А. БЕРЕЗИН, Г. ЛЕЙТЕНС,
Г. МЯСНИКОВ, Н. ГВОЗДЬ, 
члены бригады СУ-11 треста 
«Жилстрой»,

1 к
Большим уважением среди рабочих завода «Кожмех» пользуется 

Антонина Ивановна Крюкова. 21 год назад начала она здесь свою 
работу. Теперь она передовая закройщица. А . И. Крюкова ежемесячно 
выполняет производственные нормы на 150 цроцентов.

.Фото Е. Чуланова и В. Желуницына.

Как уже сообщалось в печати, 
2 ноября с. г. был пойман с полич
ным сотрудник посольства США в 
Москве Р. К. Джэкоб в момент изъя
тия им шпионских материалов из 
тайника, оборудованного в подъезде 
дома №  5/6 по Пушкинской улице 
в Москве.

Б ходе расследования по этому де- 
•чу установлено, что указанный тай
ник был подобран американской раз
ведкой для шпиона Пеньковского 
0. В., работника Государственного 
комитета Совета Министров СССР по 
координации научно-исследователь
ских работ.

Пеньковский был связан с англий
ской и американской разведками, по 
заданию которых в 1961— 1962 гг. 
собирал и передавал им секретную 
информацию об СССР по научно-тех
ническим, политическим и военным 
вопросам.

Связь с разведками по шпионской 
работе в Москве Пеньковский поддер
живал с периодически приезжавшим 
в СССР под видом коммерсанта анг
личанином Винном, вторым секрета
рем американского посольства Карл
соном и некоторыми другими сотруд
никами дипломатических представи

тельств США и Англии. Инструкции 
по сбору секретной информации пе
редавались разведками Пеньковскому 
в зашифрованном виде по радио.

Помимо личных встреч с развед
чиками,^ для передачи шпионских 
сведений Пеньковский прибегал к 
использованию тайников. В частно
сти, в тайнике на Пушкинской ули
це, в доме №  5/6, им были заложе
ны материалы, предназначавшиеся 
для американской разведки.

При аресте Пеньковского изъяты 
в ещ еств ен те  доказательства его 
преступной связи с вражескими раз
ведками: три миниатюрных фотоап
парата «М инокс», шифрблокноты для. 
расшифровки радиосообщений из раз
ведцентра и зашифровки шпионской 
информации; средства тайнописи, ра
диоаппаратура, подставные адреса за 
границей ^для связи с разведками, 
фальшивый советский паспорт на 
случай перехода на нелегальное по
ложение при угрозе провала.

Кроме Пеньковского, советскими 
органами Госбезопасности по данно
му делу арестован и привлечен к 
уголовной ответственности британ
ский подданный Винн.

Следствие по делу продолжается.

Решения ноябрьского Пленума Ц К  К П С С  претворим в т̂ шзнь

Передовики помогают отстающим
Крепкая дружба связывает лесору

бов двух леспромхозов —  Каргасок- 
екого и Нюрольского. Коллектив пере
дового Каргасокского леспромхоза 
оказывает помощь своему соседу.

В прошлом году передовая ком
плексная бригада тов. Качесова с 
Сангальского лесопункта переехала 
на отстающий Калганакский лесо
пункт Нюрольского леспромхоза. 
Бригада быстро освоилась на новом 
месте и стала школой передового 
опыта для нюрольских механизато
ров.

По примеру тов. Качесова переехал 
на Нюрольский лесопункт опытный 
вальщик Каргасокского леспромхоза 
Омер ОГЛЫ Мустафа Хусейнович. Сей
час он возглавляет передовую малую 
комплексную бригаду. По примеру 
каргасокцев лучше стали работать и 
другие малые комплексные бригады.

Не раз инженерно-технические ра
ботники и механизаторы обоих лес-

Паргасокцы— в лесосеках 
Нюрольского леспромхоза

ч ВАЖНОЕ ДЕЛО

Незаслуженно забыты
Ежедневно в кинотеатрах г. Том

ска можно видеть новые советские и 
заграничные фильмы. И очень редко 
появляются на экране фильмы, сня
тые 5 — 10 лет тому назад и ранее, 
в довоенные годы. А ведь среди них 
было немало прекрасных фильмов, 
на которых воспитывались советские 
люди. Роли в них исполняли замеча
тельные советские артисты —  Л. Ор
лова, М. Жаров, Ф. Раневская, 
И. Ильинский и многие, многие дру
гие.

С удовольствием посмотрели бы 
сейчас зрители и старые советские 
кинокомедии.

Не увидишь на экранах сравни

тельно недавно снятые фильмы, как 
«Сорок первый», «Мастера русского 
балета», «Убийство на улице Дан
т е », «Л етят ж уравли» и многие дру
гие.

В других крупных городах Совет
ского Союза существуют кинозалы 
повторных фильмов. Если у нас в 
г. Томске трудно это организовать, 
то можно устраивать отдельные сеан
сы повторных фильмов. Рано эти 
фильмы сдавать в архив. Зритель бу
дет благодарен за их появление на 
экране. Руководителям областной 
конторы по прокату фильмов нужно 
позаботиться об этом.

Л. КАЛМИНА.

В передовом автохозяйстве
Сотни грузовых машин идут еже

дневно по дорогам г. Томска. Они за
няты на перевозке гравия, бетона и 
других строительных материалов, на 
дорожном строительстве, на вывозке 
снега с улиц, доставке различных 
грузов. Среди водителей машин —  
немало шоферов грузового автохозяй
ства JvTs 3 областного автотреста. Во
дители этого хозяйства трудятся с 
огоньком, добиваясь успехов в со
циалистическом соревновании.

Шофер И. Г. Кондратьев годовой 
план выполнил за 11 месяцев на 114

процентов, В. В. Трушков —  на 126 
процентов, К. А. Вайтаускас —  на 
139 процентов. Особенно хорошо ра
ботает шофер первого класса И. И. 
Кайрис. Он —  накануне выполнения 
плана за 1963 год, добился также 
большой экономии резины.

В целом третье грузовое автохозяй
ство выполнило годовой план на ме
сяц раньше срока. К новому году кол
лектив дает сверх плана не менее 
одного миллиона тонна-километров.

В начале июня в комиссию по 
предварительному рассмотрению воп 
росов приема в партию и пер
сональных дел при Каргасокском 
райкоме КПСС поступило дело 
о приеме в партию радиста Ма
ломуромской нефтеразведки А. Г. 
Дюдяева. Первичная партийная орга
низация приняла его в члены КПСС. 
Однако, беседуя с Дюдяевым, члены 
комиссии убедились, что партийная 
организация поспешила с приемом его 
в партию. Выяснилось, что Дюдяев 
недостойно вел себя в быту, не ока
зывал материальной помощи детям от 
первого брака.

Члены комиссии единодушно ре
комендовали бюро райкома КПСС от
казать Дюдяеву в приеме в партию. 
Бюро райкома согласилось с мнением 
комиссии.

Комиссии приходится встречаться 
и с такими фактами, когда первичные 
партийные организации без основа
ния отказывают в приеме в партию. 
Вот пример. У  кандидата в члены 
КПСС Тымской территориальной пар
тийной организации Б. М. Майкова 
истек кандидатский стаж. Не дожида
ясь, когда он оформит документы о 
приеме в члены КПСС, партийная 
организация решила отказать Майко
ву в его просьбе как неподготовлен
ному.

Майков хороший производствен
ник, активный общественник. Понят
но, что комиссия не согласилась с 
мнением первичной партийной орга
низации, внесла предложение в бюро 
райкома КПСС рекомендовать первич
ной партийной организации пересмот
реть дело о приеме в партию Майко
ва. Бюро райкома КПСС согласилось с 
предложением комиссии. Сейчас Май
ков принят в члены КПСС.

Эти примеры говорят о том, как 
важно проявлять максимум внимания 
и принципиальной требовательности 
при рассмотрении вопросов о приеме 
в партию. За полгода комиссия пред
варительно рассмотрела 47 дел по

Открылось бюро обслуживания
Чтобы полнее удов^ 

легворятъ бытовые нуж- 
ды жителей, в г. Томске 
по примеру Риги, Ле
нинграда и некоторых 

- других городов при Том
ской картонажной фаб
рике открылось бюро 
по обслуживанию насе
ления города.

Бюро принимает зака
зы на проведение теку
щего ремонта квартир.

оборудование в них 
электропроводки, побел
ку, накатку стен узора
ми. Будут исполняться 
ремонт и замазка окон 
и дверей, покраска по
лов. Желающие могут 
пригласить рабочих для 
мытья пола и окон, на
ги м и  пола.

Если вам нужна няня 
для ухода га детьми или 
женщина-хозяйка для 
присмотра за квартирой

на время отъезда хо
зяев, обращайтесь в 
бюро.

На квартиру могут 
быть высланы фотогра
фы.

Тут же можно зака
зать транспорт на пере
возку вещей и грузов. 
Заказы будут прини
маться по телефону, в 
бюро обслуживания, а 
также агентами бюро.

В Томске на площади

имени Ленина в январе 
будет открыт киоск 
«Горсправка», еде мож
но будет получить 
справку о движений 
автотранспорта, распо
ложении улиц, учрежде
ний и организаций, 
предприятий торговли, 
часах их работы и Т. д. 
Тут же будут прини
маться аакавы в бюро 
обслуживания.

А. АНАТОЛЬЕВ.

приему в партию. За последнее 
время первичные партийные ор
ганизации стали принимать в свои 
ряды больше лесорубов, рыбаков, ра
ботников животноводства —  непо
средственных производителей матери
альных ценностей. Передовые люди 
села стремятся быть в авангарде 
строителей коммунизма.

Комиссии довольно часто прихо
дится сталкиваться с фактами несерь
езного отношения к оформлению дел 
по приему в партию. Особенно мно
го неаккуратности в оформлении ре
комендаций. В Уставе КПСС, приня
том X X II съездом КПСС, сказано, что 
рекомендующий должен знать всту
пающего в партию по совместной 
производственной и общественной- ра
боте. Но об этом рекомендующие под
час забывают и характеризуют всту
пающего в партию только по произ
водственной деятельности, ни
чего не говорят об участии всту
пающего в партию в обществен
ной жизни, его моральном об
лике. Нередки бывает, что все 
три рекомепдапии, как капли во
ды, похожи друг на друга. Видимо, 
один напишет, а остальные у него 
перепишут. Такие факты встречаются 
в первичных партийных организациях 
рыбоартели «Северная звезда», кол
хоза «Сибиряк»,

Есть еще коммунисты, которые не- 
cepjbesHO относятся к даче рекоменда
ций. Был такой факт. Первичная 
партийная организация Ново-Васю- 
ганской средней школы приняла кан
дидатом в члены КПСС одну учитель
ницу. Однако доверие партийной ор 
ганизации она не оправдала, в пери
од прохождения кандидатского ста
жа допустила поступки, порочащие 
звание коммуниста. Когда при
шло время вступать в члены 
КПСС, она обратилась' к комму
нистам за рекомендациями. Как 
и следовало ожидать, ей отка
зали. Воздержались от дачи рекомен
дации и те члены КПСС, которые ре- 
комендова.чи ее в кандидаты. Тогда 
она обратилась за рекомендациями к 
коммунистам территориальной пар
тийной^ организации. Члены КПСС 
3. М. Копейкин и А. А. Окишев, мало 
ее знающие, дали ей рекомендации. 
Партийная организация в приеме в 
партию ей отказала. Комиссия с этим 
решением согласилась. Бюро райкома 
поддержало решение первичной пар
тийной организации и мнение комис
сии.

Члены комиссии регулярно бывают 
в партийных организациях, выступа
ют на семинарах секретарей партор
ганизаций со своими замечаниями и 
рекомендациями.

М. ХУДЯШОВ, 
председатель комиссии,

промхозов встречались на совещани
ях, советовались, обменивались опы
том. Многое из того, что родилось в 
лесосеках Каргасокского леспромхоза, 
было взято на вооружение нюроль- 
скими лесозаготовителями. По приме
ру каргасокцев они внедрили крупно
пакетную погрузку, создали малые 
комплексные бригады.- Это помогло 
нюрольцам устранить крупные недо
статки в организации труда, улуч 
шить использование техники, повы
сить производительность труда.

1962 год коллектив Нюрольского 
леспромхоза начал неплохо. Вплоть 
до октября предприятие справлялось 
с производственной программой. Но в 
октябре-у- нюролвских'Лесорубов не 
хватило «п ороху » закрепить, набран
ные темпы: предприятие не справи
лось с октябрьским планом, не вы
полнена и ноябрьская программа.

Причина отставания нюрольцев в 
том, что зима застала их «в  летнем 
п латье».

Каргасокские лесозаготовители не 
остались безучастными к тому, что их 
сосед отстает. В дни работы Пленума 
ЦК КПСС для оказания помощи ню
рольцам направилась группа инже
нерно-технических работников.

Представители Каргасокского лес
промхоза прибыли в Нюрольку ут
ром, а уже в два часа их видели в 
мастерских, на нижнем складе, в га
ражах. Глазами хозяина присматри
вались каргасокцы к работе самого 
крупного в леспромхозе Нюрольского 
лесопункта. Они пытливо вникали в 
производство.

Главный механик Нюрольского 
леспромхоза тов. Ходулин ни на шаг 
не отставал от старшего механика 
Каргасокского леспромхоза тов., Ш ев- 
кунова.

—  Виталий Павлович, дайте нам 
совет, как лучше механизировать 
штабелевку древесины - на нижнем 
складе, —  просил гостя тов. Ходу
лин.

Эта просьба не была случайной. В 
последнее время нижний склад стал 
сдерживать работу верхних складов. 
На эстакадах за сутки скапливается 
несколько сот кубометров неразделан- 
ной др.евесины. Особенно сдерживают 
нормальную работу склада откатка

и штабелевка древесины. На эти опе
рации уходит почти 40 процентов 
рабочего времени. Механизаторы лес
промхоза предприняли попытку меха
низировать штабелевку, но она ока
залась неудачной. Теперь все ожида
ли, что же скажет представитель Кар
гасокского леспромхоза.

Два дня провел В. П. Шевкунов на 
нижнем складе, присматривался, бе
седовал с людьми, набрасывал черте
жи. Он посоветовал установить лебед
ку не на берегу, а на льду и штабе
левать лес с одной эстакады. Это по
высит производительность труда, ис
ключит р>учную откатку хлыстов, 
даст экономию средств.
.„Карг^содцы указали и на и у т ы ^  

'недостатки в организацйи'’ 'груда рас
кряжевщиков. Бригады по разделке 
древесины слишком малочисленны. 
Вместо 7— 8 человек в них работает 
по 5 — 6, а в отдельных и по 4 чело
века. Состав бригад часто меняют.

На вопрос гостей, почему мало
численны разделочные бригады, тов. 
Бауэр, мастер нижнего склада, отве
тил; «Н е  хватает лю дей». Тогда в 
диспетчерской в присутствии техно
рука лесопункта тов. Килина, мастера 
тов. Бауэра представители Каргасок
ского леспромхоза проверили расста
новку рабочих. Оказалось, что без 
ущерба для производства можно взять 
часть рабочих со строительства, из 
депо, п подсобных служб, привлечь 
на обрубку сучьев и разметку древе
сины женщин.

—  Разве это не резервы? —  спро
сили шефы руководителей лесопунк
та.

Все согласились, что за счет пра
вильной расстановки рабочих можно 
пополнить бригады нижнего склада.

Почти целый день провел инже
нер-технолог Каргасокского леспром
хоза тов. Борзов в лесосеках мастер
ского участка тов. Старцева. Его ин
тересовали организация труда в ма
лых комплексных бригадах, испо.чь- 
зование техники. Большинство ком
плексных бригад перевыполняет 
сменные задания на трелевке леса.

Однако шефы подметили, что мно
гие бригады работают ниже своих 
возможностей. В лесосеках не исполь-

кращение расстояния трелевки. Бре
л о к а  древесины производится на 
расстояние 7 0 0 — 800, а иногда и 
900 метров. Еще нередки случаи, 
когда комплексные бригады простаи
вают по вине вальщиков. Нет в лесо-i 
секах походной ремонтной мастер
ской. Для ремонта небольшой детали 
трактористу приходится ездить за 
10 12 километров в мастерскую.

В лесосеке состоялся откровенный 
разговор Между тов. Борзовым и и. о. 
главного инженера Нюрольского лес
промхоза тов. Доринскнм.

—  Почему руководители лесопунк
та пренебрегают резерва.ми, не при
слушиваются к замечаниям рабочих?

^  Руки у  нас не доходят до ре
зервов, текучка заела, —  признает
ся тов. Доринский.

Вот и получается, что много го- 
1ШЕ?..<1/,-Т-РУДН0Стях, а. .свои резервы 
не используете.

-^ 'В ы ходит, так, —  согласились
'НЙ1)0ЛЬЦЫ.

Представители Каргасокского лес- 
про.чхоза отметили, что на Нюроль- 
ском лесопункте не ведут должной 
борьбы за увеличение выхода деловой 
древесины. В бригадах нет постоян
ных разметчиков. Они часто меняют
ся, поэтому разметка ведется небреж
но, с нарушением технических пра
вил. Учеба по изучению стандартов 
с раскряжевщиками не организована. 
Нередко раскряжевщики допускают 
путаницу в сортиментах.

Шефы подсказали руководителям 
Нюрольского лесопункта, что надо 
сделать для повышения производи
тельности труда на пункте. Они по
рекомендовали организовать ночную 
разгрузку сцепов. Это ускорит их 
оборачиваемость, сократит расстоя
ние трелевки, тем самым повысится 
коэффициент использования тракто
ров. Предложили приблизить ремонт
ную базу к лесосекам. Руководители 
лесопункта согласились с тем, что 
нужно на месте организовать подго
товку бензопильщиков.

Немало других ценных предложе
ний подсказали нюрольцам гости из 
Каргаска. Много ценного,и  интерес
ного почерпнули нюрольцы из этой 
встречи. Вскрытые с помощью шефов 
резервы помогут коллективу леспром
хоза ликвидировать отставание, шире 
развернуть соревнование за претворе
ние в жизнь решений, принятых но
ябрьским Пленумом ЦК КПСС.

Т. КУРИЛОВИЧ, 
наш соб. корр.зуется такой важный резерв, как со-

Н а  л е с о з а г о т о в к а х

Дорожить каждым днем, каждым часом
Передовые леспромхозы области 
первых дней декабря работают 

высокими темпами, стремясь до
срочно выполнить годовой план ле
созаготовок. Лесорубы Ингузетско- 
го и Каргасокского леспромхозов 
уже выполнили свои годовые пла
ны и, не снижая темпов, продолжа
ют трудиться в счет принятых обя
зательств.

Однако многие леспромхозы в 
декабре работают значительно ни
же своих возможностей, не выпол
няют суточного графика вывозки 
древесины. Особенно плохо работа
ют Ореховский, Ново-Тегульдет- 
ский, Ергайский, Белоярский лес
промхозы. Комбинат «Томлес» за 
первую декаду декабря недодал 30 
тысяч кубометров леса. По-прежне
му плохо выполняется план заго
товки деловой древесины.

Предприятия комбината «Том- 
лес» по выполнению декабрьского 
плана имеют следующие показате
ли (в процентах к месячному пла
ну);

О
“  ?
и о  ®tl О CJS с& ш

^ Л

§ 1  а ч
в  о tt И эЯ 3
л ^ 3̂о  0,) о< ^ (1> к о с* Sс  «  Ч с  аз о

1 Каргасокский 36,5 35,3
2 Чаинский 31 27
3 Ингузетский 30,7 30
4 Парабельский 30,6 29,8
5 Колпашевский 29,5 27,4
6 Орловский 29,1 28,6
7 Аргат-Юльский 27,7 27,1
8 Томский 27,3 25
9 Пышкино-Троицк. 27 24,6

10 Нибегинский 26,2 26,4
11 Молчановский 25,5 28,8
12 Уткинсний 25,3 25,4
13 Линевский 24,6 17,8
14 Зырянский 23,9 27,9
15 Нюрольский 23,9 22,3
16 Асиновский 23.1 22,8
17 Лайский 22,6 25,4
18 Тимирязевский 22,6 25,4
19 Бакчарский 22 20
20 Берегаевский 21.5 24,1
21 Белоярский 20 22,3
22 Ергайский 19,7 22,3
23 Ново-Тегульдетск. 18,2 16,5
24 Ореховский 6.4 8,3

Нарымская сплавконтора выпол

нила план лесозаготовок на 25 про
центов, в том числе по деловой дре
весине — на 17,5 процента; Усть- 
Чульшская — соответственно на 
19,1 и 20 процентов.

Причина отставания многих лес
промхозов в том, что в лесосеках 
в декабре резко снизилась произ
водительность труда. Так, напри
мер, 8 декабря на прямых работах 
в целом по комбинату было занято 
9.666 рабочих вместо 9.550 чело
век по п.чану, однако вывезено ле
са на пять тысяч кубометров мень
ше графика. Комплексная выработ
ка на каждого рабочего в день со
ставила 1,9 кубометра вместо 2,5 
кубометра древесины по плану.

Во многих леспромхозах рабочих 
в лесосеках больше, чем требуется 
по плану, а суточный график заго
товки и вывозки леса не выпол
няется.

Необходимо резко повысить про
изводительность труда лесозагото
вителей. Для этого следует улуч
шить организацию производства, 
устранить внутрисменные простои 
рабочих и техники, своевременно 
доставлять рабочих в лесосеки и 
обратно, уплотнить рабочий день,
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ВАРШ АВА, 11 декабря. 
(ТАСС). «Осуществление про
граммы строительства комму
низма в СССР идет успешно», 
«Внушительный план развития 
народного хозяйства СССР», 
«Динамическое развитие совет
ской экономики» — такие заго
ловки предпосылают польские 
газеты сообщениям о работе 
сессии Верховного Совета 
СССР.

Промышленное производство 
страны Советов, отмечает газета 
«Дзенник людовы», в 1959— 
1962 гг. возросло на 45 процен
тов, в то время как план преду
сматривал на этот период рост 

‘ на 39 процентов. Газеты отмеча
ют и другие важные показатели 
развития советской экономики.

БУХАРЕСТ, 11 декабря. 
(ТАСС). Румынская печать ши
роко освещает работу сессии 
Верховного Совета СССР.

Характери-’ -'я основные ста
тьи расхода тжета 1963 года, 
приведенные докладе В. Ф. 
Гарбузова, газета «Скынтейя» 
подчеркивает, что главная часть 
— 76 процентов средств бюдже
та 1963 года ассигнуется на фи
нансирование народного хозяй
ства и социально-культурных 
мероприятий.

Отчеты о работе сессии Вер
ховного Совета СССР и изложе
ние докладов В. Э. Дымшица и 
В. Ф, Гарбузова публикуют все 
бухарестские газеты.

ТОКИО, 11 декабря. (ТАСС). 
Все японские газеты на видных 
местах под большими заголов
ками публикуют подробные из
ложения докладов на сессии 
Верховного Совета СССР о Го
сударственном плане развития 
народного хозяйства на 1963 год 
и проекте Государственного бюд
жета.

В комментариях газеты отме
чают увеличение капиталовло
жений в легкую и химическую 
промышленность и сельское хо
зяйство. В этом, отмечает газета 
«Асахи», сказывается стремле
ние СССР обновить облик раз-

ГЕРОИЧЕСКИЙ ТРУД 
КУБИНСКОГО НАРОДА
ГАВАНА, 11 декабря. (ТАСС). Тру

дящиеся острова Свободы с антузи- 
аамом готовятся отметить четвер
тую годовщину победы кубинской 
революции. На заводах и фабриках, 
в народных имениях и сельхозкоопе
ративах в эти дни царит трудовой 
подъем. «Досрочно выполним - кодо
вой план 1962 года, встретим первое 
января новыми успехами в труде, 
увеличим выпуск продукции, повы
сим производительность труда, пол
ностью закончим уборку урожая 
хлопка и риса». Под таким девизом 
трудятся сейчас многочисленные 
коллективы промышленных и сель- 
скохогяйственных предприятий ре
волюционной Кубы. Социалистиче
ским соревнованием за успешное 
выполнение планов охвачены бук
вально все предприятия страны. Ра
бочие предприятий обувной промыш
ленности на состоявшейся конфе
ренции решили выпустить в честь 
знаменательной даты триста тысяч 
пар детской обуви, в которой торго
вая сеть ощущает недостаток.

Богатый урожай хлопка и риса 
вырастили в четвертом году кубин
ской революции труженики сельско
го хозяйства. По имеющимся дан
ным, урожайность риса весеннего 
посева с гектара увеличилась по 
сравнению е прошлым годом на 35 
процентов, а валовой сбор —* на 56 
процентов. Значительно возрос уро
жай хлопка. Сейчас началась уборка 
хлопка и риса. Но в сельской мест
ности не хватает рабочей силы. Что
бы полностью и вовремя убрать уро
жай этих ценных культур, рабочие 
и служащие промышленных пред
приятий, студенты средних и выс
ших учебных заведений решили ока
зать помощь сельским труженикам.

Тысячи рабочих, служащих, сту
дентов добровольно выезжают в сво
бодное от работы время и в воскрес
ные дни в народные имения на убор
ку урожая. В честь четвертой годов
щины победы революции десять ты
сяч рабочих-добровольцев провин
ции Матансас выезжали вчера на 
уборку хлопка. 5 тысяч студентов 
провинции Ориенте работали в про
шлое воскресенье в народном име
нии «Иван Родригес». Тысячи гаван
цев трудились на различных сельхоз
предприятиях провинции, претворяя 
в жизнь лозунг «Полностью и в срок 
уберем урожай».

личных отраслей промышленно
сти и особенно химической про
мышленности.

ОСЛО, 11 декабря. (ТАСС). 
Все норвежские газеты публи
куют сообщения из Москвы о 
сессии Верховного Совета. «Ги
гантские ассигнования на раз
витие сельского хозяйства», под- 
черкивчет в заголовке газета 
«  Арбей дерб ладет ».

Газета выделяет слова Мини
стра финансов В. Ф. Гарбузова 
о том, что Советский Союз по- 
прежнему будет работать для 
дела мира, сохраняя при этом 
свои вооруженные силы до тех 
пор, пока не будет практически 
разрешен вопрос о всеобщем 
разоружении. Особо газеты ука
зывают на планы широкого раз
вития производства товаров на
родного потребления, химиче
ской промышленности.

Большое впечатление произ
водит значительное увеличение 
ассигнований на научно-исследо
вательские работы, особенно в 
области освоения космоса.

АФИНЫ, 11 декабря. (ТАСС). 
Афинские газеты уделяют боль
шое внимание сессии Верховного 
Совета СССР. Это, пишет газе
та «Авги», первая сессия после 
Пленума ЦК КПСС, принявше
го важные решения по обеспе
чению нового подъема советской' 
экономики и достижению новых 
успехов в коммунистическом 
строительстве. План развития на 
1963 год предусматривает даль
нейшее развитие всех отраслей 
народного хозяйства и повыше
ние жизненного уровня совет
ского народа.

 ̂ ;
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ДВЕ ЗНАМЕНАТЕЛЬНЫЕ 
Д А Т Ы

ПАРИЖ, 11 декабря. (ТАСС). Проходящая в Париже сессия гене
ральной конференции ЮНЕСКО (Организация объединенных наций 
по вопросам просвещения, науки и культуры) приняла предложение 
делегаций Советского Союза и 'Украинской ССР включить в програм
му ЮНЕСКО на 1963 — 1964 гг. празднования столетия со дня рож
дения выдающегося деятеля русского искусства К. С. Станиславского 
и 150-летия со дня рождения великого украинского поэта Т. Г. Шев
ченко.

ООН о д о б р я е т  с о т р у д н и ч е с т в о  
в и с с л е д о в а н и и  к о с м о с а

НЬЮ-ЙОРК, 11 декабря. 
(ТАСС).-Сегодня Политический ко
митет Генеральной Ассамблеи ООН 
единогласно (110 голосами) принял 
резолюцию о сотрудничестве в об
ласти мирного использования кос

мического пространства.
Проект резолюции был представ

лен 24 стрэпами, в том числе Со
ветским Союзом, Соединенными
Штатами,
Францией.

Великобританией и

Положение в Брунее
ПАРИЖ, 11 декабря. (ТАСС). 

Английское военное командование 
продолжает наращивать сухопут
ные, военно-воздушные и военно- 
морские силы в Брунее для подав
ления восстания в этом английском 
протекторате на севере острова 
Калимантан (Борнео), вспыхнувше
го там 8 декабря. Как передает 
корреспондент агентства Франс 
Пресс, к берегам этого богатого 
нефтью английского владения при
был эсминец «Кэвелир» с отряда
ми «командос» на борту, а также 
минный тральщик. Завтра туда 
прибывает крейсер «Тайгер», воен
ный фрегат и еще один минный 
тральщик. В Бруней перебрасыва
ются также броневики и транспорт
ные средства.

По круглосуточно действующему 
«воздушному мосту» из Сингапура 
доставляются стрелковые части. 
Кроме того, для «помощи в вос
становлении порядка» в Бруней из 
Куала-Лумпура направлено 150 
малайских полицейских.

Все эти хорошо вооруженные 
войска, подкрепляемые местной по
лицией и «охотниками за черепа
ми» из племени даяков, брошены 
против повстанцев, часто вооружен
ных лишь бамбуковыми копьями и 
ножами. В ходе ожесточенных боев 
обе стороны потеряли убитыми не
сколько десятков человек.

Основные силы английское воен
ное командование сосредоточило 
вокруг города Сериа — главного 
центра нефтедобычи Брунея, где 
находятся предприятия английской 
нефтяной монополии «Ш елл». На
ступление на этот город, удержи
ваемый повстанцами, началось се
годня утром, однако исход его до 
сих пор не известен. В других рай
онах протектората, в частности в

Суд илищ е в В а ш и н гто н е
НЬЮ-ЙОРК, 12 декабря. 

(ТАСС). Вчера в Вашингтоне со
стоялось первое заседание федера
тивного суда, рассматривающего 
«дело» Коммунистической партии 
Соединенных Штатов. Компартию 
обвиняют в нарушении закона 
Маккарэна. На первом заседании 
суд ограничился выборами присяж
ных. Адвокаты Коммунистической 
партии предупредили, что они бу
дут возражать против избрания 
хотя бы одного правительственного 
чиновника в качестве присяжного. 
Они указа™, что всякий прави
тельственный служащий может ли
шиться работы, если он будет го
лосовать против осуждения Ком
партии. ^

После выборов присяжных пред
седательствующий судья Холтцоф

отложил слушание дела до 13 ч 
45 минут по местному времени 12 
декабря (21 ч. 45 минут по москов 
скому времени).

Государственные обвинители со
общили, что они предложат вы
слушать лишь двух свидетелей, и 
полагают, что они дадут показания 
завтра. Это Иожеф Золтман, вен
герский контрреволюционер, эми
грировавший в США пять лет на
зад и являющийся сейчас профес
сиональным осведомителем ФБР, 
а также корреспондент «Нью-Йорк 
тайме» Лисснер.

Адвокаты Коммунистической 
партии заявили, что их доводы бу
дут основываться на незаконности 
самого закона Маккарэна.

районе города Куала-Белайт, по
встанцы продолжают удерживать 
свои позиции.

ДЖАКАРТА, И  декабря. 
(ТАСС). Президент Индонезии Су- 
карно заявил, что восстание в Бру
нее является частью борьбы новых 
сил, поднимающихся по всему ми
ру. Выступая вчера вечером на 
банкете в честь прибывшего с визи
том заместителя председателя Со
юзного исполнительного веча Юго
славии Эдварда Карделя, Сукарно 
выразил надежду, что подобные 
восстания в конце концов увенча
ются успехом.

Надежды на спасение больного 
больше не было. Еще два дня назад 
молодой и цветущий, с виду со
всем здоровый, он теперь сам при
шел в клинику с жалобами на бо 
ли в боку и желтизну в глазах.

Правда, и до этого уже недели 
три он недомогал: как-то неприят
но теснило под ложечкой, поташни
вало, слегка побаливал правый бок 
но человек старался не замечать 
болезни и продолжал свой обыч
ный образ жизни. Даже не отка
зался принять участие в торжест
ве по случаю дня рождения товари
ща и, конечно, выпил.

Внезапное ухудшение самочувст
вия после этой выпивки привело 
его к врачу.

В клинике в первый же день со
стояние больного резко ухудши
лось: сначала появилась сонли
вость, затем— потеря сознания и 
бред, желтушными стали не только 
слизистые оболочки рта и глаз, но 
и кожа.

Лечащий врач, почти не отходив
ший в тот день, от постели больно
го, отметил появление грозного 
признака — резкое и быстрое со
кращение печени.

Да, сомнений не было. Это 
острая дистрофия печени. Она 
встречается очень редко как исход 
широко распространенной болезни 
Боткина.

Болезнь Боткина, или эпидеми
ческий гепатит,— это общее острое 
инфекционное заболевание с пре
имущественным поражением пече
ни и часто с желтухой.

Возбудителем его является мель
чайший микроорганизм (фильтрую
щийся вирус), отличающийся боль
шой стойкостью к воздействию 
внешней среды. В начале заболева
ния вирус, как правило, находится 
в крови, в дальнейшем — в основ
ном в печени, где он размножается 
и вызывает специфические болез
ненные изменения печеночной тка
ни (гепатит — воспаление печени).

Болезнь Боткина поражает пре
имущественно детей и лиц молодо
го возраста. Переболевшие стано
вятся невосприимчивыми к повтор: 
ному заболеванию.

Заражение при болезни Ботки
на происходит обычно через .гряз
ные руки, загрязненные продук
ты, воду, предметы домашнего 
обихода, игрушки и т. д. Возможна 
передача инфекции и мухами. Воз
душно-капельный механизм зара
жения,. вероятно, также возможен. 

Время заражения до первых 
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К ЧЕМУ ПРИВОДИТ
БЕСКОНТРОЛЬНОСТЬ И БЕЗОТВЕТСТВЕННОСТЬ

g За 10 месяцев этого года в
□ ЛИИ в ходе забастовок было потеря-g
йно 385 миллионов часов, в три eg ^  ^  ^
^лишним раза больше, чем за весь§ { j m 6 0 0  K u m a u c K u x  n o t p a H U H H U K o e
□ I960 год. Бастовали автомобиле-g ,  ,гглг>/->\ тэ
□ строители и рабочие других отрас-g ПЕКИН, 11 декабря. (ТАСС). В
□ лей промышленности. Несколько g осуществление решения правитель-
□ недель бастуют 70 тысяч pa6o-g(.jgg КНР продолжается дальней-
□ чих-строителей Рима, отвод китайских пограничных
g повышения заработной платы. □ '̂  ^
□ На снимке: демонстрация басту-g
□ ющих рабочих-строителей Рима, g ---------------
□ (Фотохроника ТАСС), g
□ □

отрядов. Как сообщает агентство 
Синьхуа, в районе Тибета китай
ские пограничники оставили 9 де
кабря населенные пункты Бомди- 
ла. Лафей.

Под угрозой разорения
БЕРЛИН. 11 декабря. (ТАСС). 

7 тысяч делегатов съезда бавар
ских крестьян в Мюнхене от имени 
всех крестьян Баварии выступили 
против аграрной политики боннско
го правительства. Как было заяв
лено на съезде, за период с 1949 
года в Западной Германии разори
лось 425 тысяч крестьянских хо
зяйств. В течение следующих 10

лет разорение грозит еще 300 — 
400 тысячам крестьянских хо
зяйств.

Председатель крестьянского со
юза Баварии Фейри заявил, что 
сельское хозяйство Западной Гер
мании находится в состоянии кри
зиса, выход из которого возможен 
лишь путем коренного изменения 
всей аграрной политики.

Беседа врача

Болезнь Боткина

' На скамье подсудимых—группа 
жуликов, расхитителей государст
венного добра: бывшие заведую
щие складами — томской конторы 
«РосмясорыбтОрга» Сидоров и том
ского холодильника Анучин, ди
ректор магазина 21 горпищетор- 
га Чукин, заведующий отделом ма
газина № 7 торга «Гастроном» Ва
сенев и другие. О их жульнических 
махинациях с государственным 
маслом и другими продуктами рас
сказывалось в фельетоне «Сидоров 
и К°», опубликованном в газете 
«Красное'знамя» 5 октября. 10.802 
рубля переложили жулики из кар
манов государства и покупателей в 
свои кошельки.

Суд приговорил Сидорова и Ва
сенева к 10 годам лишения свобо
ды каждого, Чукина — к пяти го
дам, Анучина — к четырем, быв
шую заведующую отделом магази
на № 1 орса Томского лесопере
валочного и деревообрабатывающе
го комбината Полякову — к полу
тора годам. Бывшая заведующая

этим магазином Синявская осужде
на на один год исправительно-тру
довых работ с удержанием- 20 про
центов зарплаты в доход государ
ства.

Всем осужденным, когда они от
будут наказание, -запрещено • В те
чение пяти лет занимать должно
сти. связанные с материальной от
ветственностью.

С Сидорова, Анучина. Чукина, 
Васенева, Поляковой будут взыска
ны похищенные ими суммы.

В фельетоне «Сидоров и К°» 
указывалось, что деятельность жу
ликов развертывалась в атмосфере 
полнейшей бесконтрольности. Учет 
был запущен, ревизии проводились 
редко и формально.

Городской суд вынес частное оп
ределение по этому вопросу. В нем 
отмечается, что директор холо
дильника тов. Вьюгов, управляю
щий томской конторой «Росмясо- 
рыбторга» тов. Зайцев, начальник 
орса Томского лесоперевалочного

и деревообрабатывающего комбина
та тов. Бондаевский, директор гор- 
пищеторга тов. Кононов проявили 
беспечность и недопустимое равно
душие к сохранению материальных 
ценностей.

Весной этого года Яо разреше
нию Зайцева Анучину «под чест
ное слово» было передано четыре 
вагона масла.

Тов. Кононов неправильно отно
сится к подбору кадров. В магази
не № 21 заведующим работал Чу
кин, заведующей отделом — его 
жена. Это дало им возможность 
продать через магазин 20 ящиков 
неоприходованного масла.

О фактах бесконтрольности и 
безответственности суд решил 
сообщить соответствующим орга
низациям: покровительство и попу
стительство преступникам нельзя 
оставлять без наказания.

И. п е р с и д с к и й ,
зав. внештатным отделом тор
говли газеты.«Красное знамя».

клинических признаков заболева
ния может быть равным двум — 
семи неделям.

Клинические проявления началь
ного (дожелтушного) периода забо
левания чрезвычайно многообраз
ны. Чаще всего болезнь начинает
ся постепенно: появляются легкая 
утомляемость, чувство давления в 
области печени и селезенки, тош
нота, слегка повышается темпера
т у р , пропадает аппетит и т. д.

Желтуха развивается постепенно: 
сначала желтеют слизистые оболоч
ки рта и глаз, затем кожа лица и 
туловища. Нередко болезнь проте
кает без желтухи. Безжелтушные 
формы чаще поражают детей. Они 
могут протекать в различных кли
нических вариантах и давать самые 
тяжелые осложнения. Врачи даже 
говорят, что они всегда знают, кай 
начинается гепатит, но никогда не 
знают, чем он закончится.

В большинстве случаев больные, 
особенно дети, полностью выздо
равливают, но иногда выздоровле
ние не наступает. В ряде случаев 
эпидемический гепатит становится 
хроническим, следствием которого 
может стать цирроз (необратимое 
сморщивание) печени, или оставля
ет тяжелые осложнения. Возмож
ны, правда, очень редко, ■ и смер
тельные исходы. Смерть, как пра
вило, наступает от острой дистро
фии печени.

Неблагоприятному исходу болез
ни Боткина могут способствовать 
употребление' алкоголя, нарушение 
постельного режима и диеты в 
острый период, предшествующие 
или присоединившиеся к гепатиту 
заболевания, психическая травма 
и т. п.

Лечение должно начинаться как 
можно раньше и в больничных ус
ловиях. Строгий постельный ре
жим, диета, витамины, глюкоза (ви
ноградный сахар) абсолютно необ
ходимы даже в случаях самого лег
кого течения болезни.

После клинического лечения пе
реболевший должен находиться под 
наблюдением врача еще не менее 
шести — восьми месяцев.

Решающими при этой инфекции 
являются такие мероприятия, как 
раннее и полное выявление боль
ных, тщательное обследование их 
и госпитализация в случаях под
тверждения диагноза. Не менее 
важное значение имеют общесани
тарные мероприятия и строгое соб
людение правил личной гигиены. , 

О. ИЛЬИНА,
доцент Томского мединститута.

ПЕРВЫЙ МАТЧ 
ОЛИМПИЙЦЕВ

САН-ПАУЛУ, 11 декабря. (ТАСС). 
Свой первый матч в турне по стра
нам Южной Америки провела здесь 
сборная олимпийская команда 
СССР по футболу. Ее соперником 
была популярная бразильская про
фессиональная команда «Сантос». 
Интересный поединок закончился со 
счцтом 2:1 в пользу бразильских 
сЙОртсменов.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 13 де
кабря по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, по восточным районам слабый 
снег, метель, ветер юго-западный, 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура 8 — 13 градусов мороза.

14— 15 декабря по Томской об
ласти ожидается облачная погода, 
снег, метели, ветер юго-западный, 
7 — 12, порывами— до 15 метров в 
секунду, температура ночью 8 — 13, 
днем— 3 — 8 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

13 декабря — «Девять нераспе
чатанных писем». 

Начало в 7 час. 30 мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Столь 
долгое отсутствие» — 10-30, 12-30, 
2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30. Зеле
ный зал — «Столь долгое отсут
ствие» — 10, 12, 2, 4, 6, 8 , 10.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал —  «У смерти 
свое лицо» — 9-40, 11-15, 12-50,
2-25, 4, 5-35, 7-10. 8 45, 10-20.
Большой зал — «Дни любви» — 
10, 12, 2, 4, 6 . 8 , 10. Дети до 16 
лет не допускаются;

Кинотеатр детского зрителя — 
«Волшебный цветок» — 9-30, 11, 
12-30. «Сумасшедший поневоле» — 
2-10, 4-05, 6 , 7-55, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Столь долгое от
сутствие» — 9-20, 11-15, 1-10, 3, 
4-55, 6-20, 8-45, 10-40. Малый зал 
— «Неуловимый Ян» — 9-20,
10-40, 12, 1-20, 2-40, 4, 5-20, 6-40, 
10. На удлиненном сеансе в 8 час. 
демонстрируется фильм «По чер
ной тропе».

Дом культуры завода «Том- 
кабель» — «До новой встречи» — 
4-15, 6 , 7-45, 9-30.

Клуб железнодорожной . станции 
Томск-П — «Опасный возраст» — 
4, 6 , 8 . 10

Четверг, 13 декабря 
12.30. «По страницам заводских 

многотиражек». Обзор. 12.40. Му
зыкальный привет бригадам комму
нистического труда завода рези
новой обуви. 18.30. Выступают уча
стники областного совещания моло
дых кукурузоводов. 18.45. Музы
кально-образовательная передача 
«Ноктюрн». 19.25. Журнал «Си
бирь на .экране». 19.35. Экран — 
пионерам и школьникам. В про
грамме: «Люби и знай русский 
язык», журнал «Пионерия»; очерк 
«Дневник Левана»: «Отвечаем на 
ваши письма». 20.35. Телевизион
ные новости. 20.50. Очерки «Нас 
больше миллиарда» и «Рукопожа
тие через Балтику». 21.20. Новый 
фильм.

Экспериментальным мастерским 
Сибирского физико-технического 
института требуются: квалифициро
ванные фрезеровщики, строгальщи
ки, слесари, газоэлектросварщики 
и раздатчик инструмента.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. 2 — 2

Гостинице «Коммунальная» тре
буются на постоянную работу де
журные по этажу и швейцары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 86 , к директору.

3 — 3

Научно-исследовательский ин
ститут при Томском политехниче
ском институте приглашает на ра
боту: технолога по холодной обра
ботке металлов, электротехника, 
квалифицированную машинистку, 
заведующего материальным скла
дом.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, корпус 11, от
дел кадров.

Томский городской отдел комму
нального козяйства доводит до све
дения граждан города, что всякое 
строительство без разрешения го
родского и районных исполкомов 
считается самовольным, а лица, 
производящие это строительство, 
будут привлекаться к ответствен
ности в установленном законом по
рядке. 2— 1.

«Томгипротранс» приглашает на 
работу: опытных чертежников, по
мощников начальников изыскатель
ских партий по хозяйственной ча
сти, плотннка-столяра.

Принятые пользуются бесплат
ным железнодорожным билетом во 
время отпуска.
, Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

Торговая база «Рослесстройтор- 
га» имеет в розничной продаже: 
пиломатериал, круглый лес, стан
дартные брусчатые дома, цемент, 
сухую штукатурку, шифер, мягкую 
кровлю, кирпич, оконное стекло, нз- 
веСть, сантехтовары, электроуста- 
новочные товары, скобяные изде
лия, краску густотертую, олифу, 
мебель, дрань штукатурную.

Здесь же можно купить новогод
нюю елку.

Обращаться: г. Томск, централь
ный рынок, магазин № 5, телефон 
55-43; вещевой рынок, магазин 
№ 2, телефон 55-48; магазин № 3 
по улице Герцена, 22, а также по 
адресу: Московский тракт, 6-а, те
лефон 33-13. 2 — 1

Томскому химфармзаводу требу: 
ются на постоянную работу: ннже- 
нер-химик, водитель мотороллера, 
квалифицированная машинистка, 
кочегары, товаровед.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 92, заводоуправле
ние, отдел' кадров.

Городскому ремонтно-строитель
ному управлению требуются: плот
ники, каменщики, печники, кро
вельщики-жестянщики, столяры, 
штукатуры, слесари-сантехники, 
слесари по оборудованию, кочега
ры, разнорабочие, электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица Ал
тайская, 5, отдел кадров. 2— 2

Автохозяйству № 4 облавтотре- 
ста срочно требуются: карбюратор- 
щик, медник-жестянщик, шоферы, 
автослесари.

Обращаться: г. Томск, улица
Пролетарская, 38-а. 3 — 3

Томский водоканалтрест доводит 
до сведения всех предприятий, ор
ганизаций, учреждений, домоуправ
лений и частных домовладельцев о 
том, что они несут полную ответст
венность за своевременный ремонт 
и нормальную эксплуатацию водо
проводных вводов с колодцами на 
них, а также дворовой канализации 
со смотровыми колодцами согласно 
правилам пользования водопрово
дом и канализацией в гор. Томске.

Не выполняющие эти правила мо
гут быть отключены от водоснаб
жения. 2— 2

Томскому совнархозу требуются: 
ученики в цехи, слесари, подсобные 
рабочие, шоферы, охранники, печ
ник, штукатуры, слесари-монтаж
ники, няни и заведующий хозяйст
вом в детский сад.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров.

7— 7
Заводу сборного железобетона 

№ 4 треста «Жилстрой» срочно 
требуются: бетонщики, столяры,
станочники - деревообделочники, 
плотники, рамщики, мотористы бе 
тонораСтворных машин, разнорабо 
чие (мужчины и женщины), газо
электросварщики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 105-а (автобус № 2, 
остановка — улица Л. Толстого).
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Томскому водоканалтресту сроч
но требуются на постоянную рабо
ту: главный энергетик, начальник 
производственно-технического отде
ла, уборщица, слесари-водопровод
чики, канализационники, на стан
цию аэрации— электромеханик, мо
торист, дежурный по решеткам, ох
ранники.

Обратцаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 14.

Экспериментально-производствен
ным мастерским Томского политех
нического института требуются: то
каря всех разрядов, фрезеровщики, 
шлифовщик-универсал, опытный 
модельщик. Оплата труда повре- 
менногпремиальная. Здесь же тре
буются: мастер и учебный мастер 
на слесарные участки, техник-элек
тромеханик на электроэразацион- 
ный станок 4А722 и кладовщик в 
материально-технический склад.

Здесь, же продаются материалы- 
неликвиды.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, комната 117.

Тресту очистки требуются трак
тористы-бульдозеристы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 47. 3 — 2

Гр-н Козлов Александр Алексеевич, 
проживающий в г. Томске, поселок 
Новый, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-кой Козловой Вален
тиной Егоровной, прошивающей в 
г. Асино, лесозавод, улица Строитель
ная, 3,

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Асино.

Гр-ка Шиндель Александра Мака
ровна. проживающая в г. Томске, 
улица Сибирская. 13, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Шин- 
делем Борисом Михайловичем.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.

Гр-н Воевода Александр Игнатье
вич, проживающий в г. Томске, ули
ца Трудовая, 1, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Воевода 
Александрой Ивановной, проживаю
щей в г. Томске, переулок Простор
ный, 19.

И 42-44. пропаганды - -  47-45, 
-> 52-23, бухгалтерия в отдела
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